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FECHA: Marzo 27 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Volcadura les salió barata” 

 “Detienen al ex alcalde del Eloxochitlán por peculado” 

 “Revisarán en el PRI cuotas de género”  

 “Asegura PRI que cumplió con cuota de género”  

 
“Abre Olvera labores de Puerto Seco”  

 
“En marcha “Puerto Seco” mayor desarrollo”  

 
“Privilegiar campañas de respeto pide el tricolor” 

 “Entre protestas abre Puerto Seco” 

 “Consolida Hidalgo primera fase de Puerto Seco: Olvera”  

 
“Se dispara el costo de tarjeta de crédito”  

 
“Amaga crimen a candidatos”  

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Impugnó sol azteca elección extraordinaria en Tulantepec: Una semana después de la elección 

extraordinaria en Santiago Tulantepec, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) impugnó el triunfo de la coalición 
Juntos por Hidalgo, debido a presuntas irregularidades durante la jornada electoral. Anoche, antes de que venciera el 

plazo, el PRD presentó un juicio de revisión ante el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), con pruebas 
supuestamente de compra de votos el domingo 18 de marzo pasado por parte de la alianza integrada por el PRI y Nueva 

Alianza. "El PRI ganó la elección gracias a la compra del voto y la puesta en marcha de todas las artimañas que saben 

hacer previo y durante la contienda", acusó el líder del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la entidad, Arturo 
Sánchez Jiménez. De acuerdo con información del TEEH, esta fue la única inconformidad presentada por la jornada 

electoral extraordinaria. Al computarse la totalidad de los votos de las 34 casillas, la coalición Juntos por Hidalgo (PRI-
Panal) ganó la elección extraordinaria por la presidencia municipal en Santiago Tulantepec, al obtener 34.7 por ciento de 

la votación; seguida del PRD, con 33.4 puntos porcentuales , y el PVEM, con 24.5 por ciento. Según el conteo oficial de 

las actas del Instituto Estatal Electoral, el candidato tricolor, Jesús Alberto Aguilar Hernández, ganó con 4 mil 561 
sufragios; en tanto que el aspirante perredista consiguió 4 mil 390. Sin embargo, un día después de la elección, el PRD 

desconoció los resultados y anunció que impugnaría los comicios en este municipio, lo cual se concretó en los últimos 
minutos de ayer. (redacción, página 04) 

El Reloj-Confirman Xochicoatlán para el PT: Al no haber recibido ningún escrito de impugnación en el Consejo 

Municipal del Instituto Estatal Electoral de Xochicoatlán derivado del proceso de elección extraordinaria que se llevó a 
cabo el pasado 18 de marzo, ―el resultado queda firme‖, declaró el secretario general del IEE, Francisco Ortega Sánchez. 

Una vez que venció el término para interponer impugnaciones y no haber recibido ninguna, el triunfo del petista Baltazar 
Soni Guillermo queda estable. Cabe recordar que el PT obtuvo mil 913 votos (39.9 por ciento), el PRI-Nueva Alianza mil 

566 (32.6 por ciento), el PAN mil 226 (25.5 por ciento) y Movimiento Ciudadano 33 (0.7 por ciento). De esta manera, 

Baltazar Soni Guillermo derrotó al priista Andrés López Juárez por 347 votos. En Santiago Tulantepec donde también se 
llevará a cabo un proceso de elección extraordinaria, el secretario general del IEE confirmó se recibió en el consejo 

municipal un Juicio de Revisión Constitucional (JRC) por parte del representante del PRD en donde se pide la nulidad de 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L03-21852.html
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validez de la elección, así como la entrega de constancia de mayoría. El funcionario electoral explicó que el argumento 

principal del juicio interpuesto por el sol azteca es pedir la nulidad genérica, y no de ciertas casillas en particular. 

(Verónica Ángeles, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Cumple el PRI con sus cuotas de género: En Hidalgo, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) cumplió 

con las cuotas de género respecto a sus candidaturas al Congreso de la Unión, sostuvo el dirigente estatal tricolor, 
Ricardo Crespo Arroyo, quien consideró que la presencia de mujeres en las campañas será de vital importancia. Durante 

el inicio de la colecta anual de la Cruz Roja Mexicana, explicó que el partido en la entidad impulsó hasta el 50 por ciento 

de perfiles, tanto de mayoría relativa como de representación proporcional, ya que son seis suplentes mujeres y una 
candidata propietaria en el Distrito VI, con cabecera en Pachuca. ―Cumplimos con la cuota de género, en Hidalgo 

llevamos mujeres en los propietarios y suplentes, consumamos los requisitos que exige la normativa electoral‖. Afirmó 
que la militancia cuenta con vocación de servicio y por ello realizan propuestas en beneficio de los mexicanos. José Saade 

Kuri, delegado de Cruz Roja, precisó que este organismo no tiene un presupuesto asignado, por ello del 12 de marzo al 
15 de abril recaudarán dinero suficiente para solventar gastos anuales. (Gabriela Porter, página 04) 

Milenio-Lamenta ex candidata transgénero “discriminación” en sol azteca y MC: La ex candidata transgénero 

Diana Marroquín Bayardo acusó al Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC) de 
discriminación y actitudes corruptas para la designación de aspirantes a diputados federales del bloque de izquierdas, 

pues antes del registro formal fue vetada por la dirigente naranja, Maricruz García Sánchez. Denunció públicamente a la 

lideresa de MC, así como al delegado nacional Ricardo Mejía, por presuntos actos de corrupción, discriminación y 
actitudes homofóbicas en contra de la candidatura transgénero, la cual en principio fue respaldada por la corriente 

perredista Frente Democrático Hidalguense (FDH). Al inicio de la precampaña el denominado Movimiento Progresista 
(PRD-PT-MC) otorgó total apoyo a Marroquín Bayardo para encabezar la fórmula de las izquierdas en el distrito 

Tulancingo, pero supuestos conflictos personales con la lideresa de MC provocaron un veto en el listado de aspirantes al 
Congreso de la Unión. Antes de vencer el plazo para inscribir a los candidatos ante el Instituto Federal Electoral (IFE), el 

bloque de izquierdas formalizó a María de los Ángeles Godínez Granillo como su aspirante por el Distrito IV. ―No más 

engaños ni simulaciones por parte de los partidos de izquierda, se trata de actos de corrupción desde las dirigencias 
nacionales, donde no toman en cuenta la diversidad sexual‖. Lamentó que el candidato presidencial Andrés Manuel López 

Obrador sea cómplice de estas irregularidades, pues en su momento se acercó al ex jefe de gobierno para plantear la 
situación de Tulancingo, pero fue ignorada. No abandonará la ideología de izquierda, reiteró, aunque ha sido invitada por 

otros partidos políticos, pero será congruente con sus posicionamientos. ―Fui invitada por otros partidos pero no me iré 

ahora, vamos a esperar a que procedan los delitos y luego veremos si participamos con otros organismos, en el caso del 
PRI tengo una amistad y afinidad con los candidatos al senado, David Penchyna y Omar Fayad‖. Los dirigentes estatales 

del PRD, Arturo Sánchez, y de MC, Maricruz García, aclararon que las decisiones provienen de comités nacionales. 
(Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Demandan jóvenes a panista evitar “invitaciones electoreras”: Diversas agrupaciones que promueven 

la activación física en la capital de Hidalgo como Juventud Pachuqueña, criticaron  las convocatorias de la regidora 
panista del ayuntamiento de Pachuca, Roxana Montealegre Salvador, para participar en paseos ciclistas que no han sido 

atendidos por la sociedad, al calificarlos como ―convocatorias con fines electoreros‖. Xavier Góngora Camacho, integrante 
de la agrupación juvenil, indicó que con anterioridad se habían manifestado en el sentido de no politizar las actividades 

físicas que se realizan en la ciudad, al advertir que por este tipo de cuestiones no lograron concretar un mega paseo 

ciclista por Pachuca. ―Por cuestiones políticas determinamos no acceder a realizar el paseo, es lamentable que los 
partidos políticos quieran inmiscuirse en las actividades relacionadas con la juventud‖. Señaló que un caso similar es el de 

la regidora, quien además de no acercarse a los clubes de actividades deportivas o de esparcimiento, intenta realizar 
actividades al aire libre meramente con fines políticos en vísperas de las elecciones federales del presente año. ―Es 

momento de que los políticos dejen de llevar agua a su molino y traten de aprovechar cualquier situación para convocar 

a la juventud con fines electoreros, de querer hacerlo ya nos habríamos adherido a algún partido‖. El dirigente juvenil 
sentenció que la sociedad optó por dejar de lado cualquier actividad ligada a los grupos políticos en tiempos de campañas 

electorales para no sentirse utilizados, prueba de ello es que, afirmó, las convocatorias de la asambleísta no han tenido la 
penetración ni respuesta que tenía prevista. (Milton Cortés, página 05) 
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Síntesis-Drimirá MC diferencias en instancias jurídicas: En Movimiento Ciudadano se ha acordado no dar 

elementos a nadie para dañar la imagen del partido rumbo a los comicios federales del 01 de julio, aseguró al dirigente 

estatal de ese instituto político María Cruz García Sánchez, en respuesta a los señalamientos en su contra por parte de 
Diana Marroquín Bayardo. Para la dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, toda situación de diferencia que se tenga 

hasta el momento entre los partidos políticos que conforman el llamado Movimiento Progresista, al que se ha sumado su 
instituto político, debe dirimirse en las instancias respectivas y no por medio de declaraciones que nada llevan a las 

partes involucradas en este tipo de situaciones. "Nosotros no vamos a darles elementos a otros o personas ajenas para 

que dañen nuestra imagen porque cualquier declaración que haga cualquier persona, tendrá que esgrimirse ante las 
instancias jurídicas y la versión final es de las mismas al hacer las investigaciones necesarias". De igual manera manifestó 

que lamentablemente los señalamientos en su contra, como es el de la falsificación de firmas y uso de documentos falsos 
tiene ya varios meses y que desconoce las razones o trasfondo de las mismas, de que sea precisamente en los actuales 

tiempos electorales en que se reabre el caso que se debe ventilar en las instancias respectivas. "Ese tema se tiene desde 

hace mucho, porque es una situación que ella inició desde hace tiempo y lo vuelve a sacar ahora en etapa electoral, en la 
que estamos en veda y por eso no podemos decir muchas cosas, ni hacer comentarios sobre el tema"; asimismo, afirmó 

que actualmente Diana Marroquín, no fue su abanderada sino del PRD quien debe defenderla en estos momentos, 
además de que las decisiones fueron a nivel nacional. Por último, María Cruz García, manifestó que con relación al tema 

de las diferencias que tienen con los candidatos que militan en su partido o bien los externos, no se subirá al "ring" 
político ya que tanto el estilo de su partido como el personal es no hablar mal de nadie, sino por el contrario de absoluto 

respeto hacía las personas y los demás partidos políticos. (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-“Hazle caso al papa”, dice Fayad a Calderón: Omar Fayad Meneses espera que el presidente Felipe 
Calderón haya escuchado lo dicho por el papa Benedicto XVI sobre que "el mal no se combate con más mal" y frene la 

guerra absurda contra la delincuencia organizada que ha provocado más inseguridad en México. El diputado federal con 

licencia dijo que la lección que dio el máximo jerarca de la Iglesia católica debe ser entendida como un alto total que 
evite un mayor número de mexicanos muertos. Las tanquetas y las balas, indicó el tricolor, nunca serán la mejor medida 

para propiciar seguridad a un país como es México, "debe entender que debe haber un análisis y un trabajo de 
inteligencia que permita arrojar políticas en materia de combate al narcotráfico, sin que ello implique el sacrificio de 

muchos". Para Fayad Meneses, lo dicho en su gira por México por Benedicto XVI debe ser tomado en cuenta no porque 
lo haya dicho él, "sino es una regla universal que dicta que la violencia siempre generará más violencia". Fayad planteó 

que por todos los medios le han hecho ver al presidente de México que "está equivocando la estrategia", porque no 

únicamente hablamos en materia de seguridad, sino que se han perdido al menos tres millones de empleos durante el 
presente sexenio y con ello la planta productiva se ha desplomado. El exlíder estatal del tricolor recordó que Calderón 

Hinojosa utilizó uno de los flagelos de los mexicanos que era el empleo dentro de su discurso como un acicate que le 
permitirá atraer votantes. Sin embargo, al tiempo ha demostrado que sólo fue un ardid publicitario hueco que trajo 

mayor desgracia que beneficio. Todos estos factores son producto de una política errónea que impide el crecimiento 

sostenido de México, dijo el legislador del Partido Revolucionario Institucional. Junto a los miles de mexicanos muertos en 
una fallida guerra, también el país muestra graves resentimientos por un desempleo brutal que motiva, sin duda, que la 

delincuencia organizada tenga mayores posibilidades de engrosar sus filas cuando lo desea. Para el legislador federal, los 
equilibrios sociales se están perdiendo con una descomposición provocada desde el gobierno, razón por la cual se debe 

poner un freno a ese tipo de guerras y políticas carentes de fundamento y eficacia. El país debe restañar muchas de sus 

heridas, pero sobre todo generar condiciones para el crecimiento en todos los sentidos y rescatar el tejido social que se 
ha visto alterado por factores a los que no estaba acostumbrado, tales como la delincuencia organizada y el narcotráfico 

en todas sus modalidades. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Marroquín acusa fraude en su contra: Diana Marroquín Bayardo, aspirante a la diputación federal por el 

distrito de Tulancingo, acusó a las dirigencias estatales de Movimiento Ciudadano (MC) y PRD por cometer un fraude 

para quitarle la candidatura. Ante esta situación señaló que ha recibido invitaciones directas de Omar Fayad y David 
Penchyna, candidatos al Senado, para que se sume al PRI. Sin embargo, a pesar de que hay "afinidad" con los priístas, 

no lo hará. En conferencia de prensa, Marroquín Bayardo arremetió contra María Cruz García, dirigente de MC en Hidalgo, 
a quien llamó "ciudadana corrupta" ya que presuntamente falsificó firmas en documentos para cambiar una regiduría en 

Tulancingo, dándosela a otra persona, así como para comprobar gastos de la campaña sin su consentimiento, durante la 

elección de ayuntamientos de 2011. En tanto, recriminó al PRD por no haberle notificado el cambio de su registro, pues 
hasta el 21 de marzo, ella era la única candidata de la alianza Movimiento Progresista. Sin embargo, agregó Marroquín, al 

día siguiente registraron a María de los Ángeles Godínez en su lugar. "Pido al PRD que me dé una explicación, porque 
hasta el momento no he recibido ninguna", señaló. En caso de que esto se concrete, dijo que impugnará el registro de 

Cruz García. (Antonio Alcaraz, página 05) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 24 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

Criterio-Progresistas todavía trabajan para definir suplencias en fórmulas: Los tres partidos que integran la 

coalición Movimiento Progresista en Hidalgo continúan en pláticas para nombrar las suplencias de sus candidatos a 

diputados federales. Sin embargo, ayer se detalló un bosquejo donde se resaltan algunas propuestas para integrar las 
fórmulas buscando cumplir con las cuotas de género que establece el Código Federal de Instituciones y Procedimientos 

Electorales (Cofipe). Entre las posibilidades resalta el distrito VI con sede en Pachuca, donde se descarta a Edith Ibarra -
recluida en Jaltocán- como suplente de la líder de Movimiento Ciudadano (MC) y se incluye a la ex regidora perredista del 

ayuntamiento de Mineral de la Reforma, Yanet Miranda Miranda. Del mismo modo se apunta como suplente al líder del 

PT en Hidalgo, Mariano Torres, para la senaduría que encabezará Isidro Pedraza. Cabe señalar que estos ajustes se dan 
en razón de observaciones que hizo el Instituto Federal Electoral (IFE) al aprobar ayer los listados de cada partido y 

emitir observaciones para que se sujeten a las cuotas de género. Estas observaciones podrán ser subsanadas por cada 
uno de los partidos y coaliciones antes de este jueves, día en que entregarán las constancias a cada candidato a 

diputaciones federales y senadores, por vía de mayoría relativa y plurinominal. (Antonio Alcaraz, página 05) 

El Reloj-Privilegiar campañas de respeto pide el tricolor: A dos días de comenzar las campañas para diputados 
federales, senadores y Presidente de la República, Ricardo Crespo Arroyo, presidente del Comité Directivo del PRI en 

Hidalgo señaló que estas se basarán en el respeto a la ciudadanía, a los partidos políticos y de propuesta. 
―Comenzaremos de cara a la gente, tocando puertas y atendiendo a los municipios‖, en relación a la guerra sucia dijo 

que la militancia del tricolor estará atenta, ―si vemos que hay algún indicio por supuesto que acudiremos a las instancias 

legales que correspondan, nosotros insistiremos en la idea de la propuesta‖. Además informó que se espera la visita del 
candidato a la Presidencia de la República por el PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto para los próximos meses de mayo y 

junio, aún están a la espera de la confirmación si serán dos o tres las ocasiones y en los que Peña Nieto acuda a 
municipios de Hidalgo. En relación a la impugnación presentada este domingo por el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) en el caso de las elecciones extraordinarias en el municipio de Santiago Tulantepec, el líder del PRI 
en Hidalgo mencionó que estarán atentos para ver si procede, ―y en caso de presentar los argumentos y las pruebas que 

se requiera para que no proceda dicha impugnación‖. (Angélica Lara, primera plana) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Otorga IFE plazo para acatar ley en registro: Inició el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) 
un procedimiento especial en contra de PAN, PRI, PT, Verde Ecologista, Movimiento Ciudadano, así como las dos 

coaliciones registradas, por incumplir lo establecido en el Artículo 221 del Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos Electorales (Cofipe), respecto a la inclusión de mujeres en sus candidaturas al Congreso de la Unión. En 

sesión extraordinaria, el órgano electoral dio un plazo de 48 horas para que estos partidos rectifiquen sus listados de 

aspirantes, tanto de mayoría relativa como de representación proporcional, a fin de integrar mujeres en sus propuestas, 
de lo contrario serán acreedores a una sanción pública. Los partidos y coaliciones que no modifiquen sus registros, serán 

exhortados para que en un plazo de 24 horas efectúen correcciones y en caso de reincidencia, se amonestarán con la 
negativa del registro de aspirantes. El consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, informó en un comunicado de 

prensa que las disposiciones emitidas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), no tienen 

excepciones, por ello los partidos o alianzas están obligados a registrar un mínimo de 120 candidatos propietarios y 
suplentes para diputados, así como 26 para senadores de un mismo género. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Exhorta Lima M. a armonizar elecciones: Está lista la Subprocuraduría de Asuntos Electorales de Hidalgo 
para el desarrollo de las elecciones federales que iniciarán campañas a fin de mes, manifestó el titular de la dependencia, 

José Luis Lima Morales. Por ello hizo un llamado a los servidores públicos a no violentar la Ley Electoral y no utilizar 

recursos públicos para apoyar cuestiones proselitistas. Expuso que mantiene coordinación con la Fiscalía Especializada 
para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) para los casos registrados en la entidad, de acuerdo con indicaciones del 

Instituto Federal Electoral (IFE). Por instrucciones del procurador de Justicia estatal, Alejandro Straffon Ortiz, aplicarán 
diversas acciones, como estar en comunicación permanente con los presidentes municipales, dependencias y organismos 

públicos para evitar violaciones a las normas. El funcionario estatal manifestó que la Subprocuraduría será coadyuvante 

en cualquier tipo de acción ilegal que se pueda registrar durante este proceso electoral, por lo cual actuarán conforme a 
la ley. (Alberto Quintana, página 05) 

Criterio-Concluye periodo para recoger las credenciales: Este sábado concluye el periodo para recoger las 
credenciales de elector que fueron tramitadas y todavía se encuentran pendientes de recogerlas, anunció el Instituto 

Federal Electoral (IFE). Para atender al mayor número de ciudadanos, los módulos tanto fijos como móviles 

permanecerán abiertos al público hasta un minuto antes de la medianoche, dando así la posibilidad de que el mayor 
número cumpla con este requisito. De acuerdo con la vocería oficial, durante el pasado fin de semana se registró un alto 

número de ciudadanos en las oficinas para recoger su credencial para votar con fotografía, al permanecer abiertos al 
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público en sus dos modalidades. Según el calendario, se encuentra programado que las oficinas fijas y móviles tengan 

abiertas sus puertas durante esta semana dentro de los horarios fijos en los siete distritos federales electorales. El 

sábado 31 de marzo comenzarán la atención ciudadana a partir de las 7:00 y hasta las 23:59 horas. Todos aquellos que 
no alcancen a recoger su mica, no podrán participar en las elecciones, aunque sí recogerla después del 1 de julio, que 

será la fecha cuando se realicen las elecciones federales para renovar los poderes Ejecutivo y Legislativo de todo el país. 
Los ciudadanos que tienen pendiente recoger la credencial podrán informarse a través de las páginas de internet del IFE. 

(Jorge Martínez, página 07) 

Criterio-Emplazan a partidos en cuota de género: Los partidos PAN, PRI, PVEM, Movimiento Ciudadano y del 
Trabajo no alcanzaron ni un 30 por ciento de la cuota de género en sus registros de candidaturas al Congreso, cuando el 

mínimo establecido por la ley es el 40, reportó el IFE. Les da 48 horas para cumplir las cuotas. El IFE reveló en el 
proyecto de resolución que en coaliciones los partidos que conforman Compromiso por México (PRI-PVEM) y Movimiento 

Progresista, excepto el PRD, tampoco cumplieron con lo establecido por ley. El IFE llevó a cabo este lunes una sesión 

urgente en la que formalizará la solicitud del plazo de 48 horas para que los partidos políticos cumplan con la cuota. 
PERDERÍAN EL REGISTRO De no cumplir, el IFE amonestará públicamente a los partidos y les dará 24 horas más, y 

de no cumplir en ese plazo perderán el registro y el instituto sorteará a los candidatos hasta alcanzar la cuota. ―De un 
primer análisis respecto al cumplimiento de la cuota de género señalada, se ha podido advertir que algunos institutos 

políticos y coaliciones no alcanzan el mínimo de 120 y 26 candidatos propietarios de un mismo género a diputados y 

senadores, respectivamente, tal como lo dispuso el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en términos de 
los dispuesto por el primer párrafo del artículo 219 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales‖, 

indica el proyecto que se discute. El PAN y el PRI no alcanzaron el porcentaje por género de los candidatos a senadores 
por el principio de mayoría relativa, el PAN registró 26 por ciento de mujeres, mientras que el PRI, 20 por ciento. 

Movimiento Ciudadano tampoco cumple, pero aquí el PRD sí ajustó su cuota. (redacción, página 19) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Sedesol suspenderá propaganda social el 30 de marzo: A partir del 30 de marzo, la Secretaría de 

Desarrollo Social (Sedesol) suspenderá la difusión de propaganda y recursos procedentes de los programas sociales, 

además de la incorporación de beneficiarios en los padrones respectivos, para evitar ser utilizadas con fines electorales 
en las votaciones del 1 de julio próximo.  El abogado general de la Sedesol, Miguel Novoa detalló que las acciones del 

Programa de Blindaje Electoral para las elecciones federales incluyen acciones focalizadas a través de la instalación de 
Comités de Transparencia en cada una de las delegaciones, que ya firmaron los ―Compromisos por la Transparencia‖, 

una carta por parte de los servidores públicos de la Sedesol que los obliga a actuar con honestidad y transparencia.  

Entre otras acciones, la Sedesol suspenderá la difusión de su propaganda gubernamental a partir del 30 de marzo de 
2012, aunque continuará la entrega de los apoyos programados hasta el 22 de mayo, último día que lo permite la ley, 

por lo que se reprogramó la entrega de transferencias de los programas sociales.  Las entregas de apoyos se 
suspenderán el día 22 de mayo y se reanudarán 40 días después, una vez concluida la jornada electoral del primero de 

julio, cuando se elijan a diputados, senadores y presidente de la República.  Asimismo, el parque vehicular de las 

delegaciones, sectorizadas y órganos desconcentrados de la Secretaría de Desarrollo Social deberá resguardarse 48 horas 
antes de los comicios y hasta las 24:00 horas del día de la elección. Comités de contraloría La subdelegada de 

Desarrollo Social y Humano de la Sedesol en la entidad, María de la Luz Espinosa Escamilla, dio a conocer que en el 2011 
se crearon 210 Comités de Contraloría Social, los cuales tienen la finalidad de monitorear los programas federales e 

investigar y solucionar las irregularidades.  Indicó que son tres a cinco personas las que integran dichos Comités mismo 
que en su totalidad llegan a 603 personas y están repartidos en todo el estado. ―Estos Comités son de las obras que 

traemos de 2011, cuando abramos 2012 abrimos nuevos y en algunos de los casos usamos el mismo Comité del año 

pasado depende de cómo estuvieron trabajando‖, aseveró. Precisó que quienes integran estas agrupaciones son 
beneficiarios de los programas que maneja la Sedesol, y en caso de no ser beneficiario deben de ser de la localidad en 

donde se aplica el programa social. Los integrantes del Comité deberán realizar visitas de supervisión a las obras y 
acciones que se desarrollan, vigilar que las acciones se realicen de acuerdo con las especificaciones del proyecto, 

informar al Órgano Estatal de Control, así como a la delegación federal de la Sedesol, sobre las irregularidades que se 

observen durante la realización de la obra. Cuestionada si en el 2011 estos contralores sociales encontraron 
irregularidades en los programas de la Sedesol, respondió que no presentaron reportes de ese tipo. ―No presentaron 

ninguna queja‖, acotó.  (Misael Zavala, página 12) 
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Síntesis-Mirna García incumplió la cesión de plaza magisterial: El juez de la causa fijó una fianza para que 

Abraham Salomón Téllez Gómez saliera de la cárcel Sandra Cruz Jiménez y Abraham Jacob Téllez Cruz informaron que 

levantarán una contrademanda en contra de Mirna García López, ex lideresa magisterial, por el incumplimiento de un 
contrato de compra venta de un terreno propiedad de los agraviados. En conferencia de prensa, Cruz Jiménez informó 

que hace más de dos años Mirna García realizó un contrato en el que se comprometió a pagar 3 millones de pesos y una 
plaza con 40 horas dentro del magisterio, a cambio de un terreno que está espaldas de las instalaciones de la Sección XV 

del SNTE. Sin embargo, después de que se firmó el contrato de compra-venta, García López nunca dio la ubicación de la 

plaza laboral que había prometido. Dicen los agraviados que primero se les informó que la plaza que obtendrían estaba 
en la escuela Secundaria General 4, y que luego, el asunto se politizó hasta llegar al punto a la contrademanda Sandra 

Cruz Jiménez informó que pasadas las nueve de la mañana su esposo, Abraham Salomón Téllez Gómez, fue detenido por 
Policías Ministeriales sin ninguna orden de aprehensión y bajos las órdenes de miguel Ángel Uribe, apoderado legal de 

Mirna García. Cruz Jiménez responsabilizó públicamente a García López por lo que pueda sucederle a su esposo, ya que 

sufre de problemas cardiacos.   La agraviada también acusó a la maestra de difamar a su hijo, Abraham Jacob Téllez 
Cruz. Explicó que Abraham Jacob es líder de varias organizaciones políticas y civiles, y que cuenta con el apoyo de todos 

sus integrantes para continuar con el proceso en contra de García López. Para concluir, Sandra Jiménez expresó que ya 
tuvo contacto con su esposo Abraham Salomón. Indicó que se encuentra tranquilo y relativamente bien. Dijo que el juez 

de la causa fijó una fianza, así que esperan que por la noche Téllez Gómez salga del Cereso de Pachuca. (Yossimar 
Durán, página 16) 

Plaza Juárez-Que partidos hagan su chamba, nosotros haremos la nuestra: Nuevo director de Radio y TV de 

Hidalgo. Originario de Pachuca, abogado de profesión, Sergio Islas Olvera asume la dirección general del Sistema Estatal 
de Radio y Televisión de Hidalgo; esto lo hace en pleno proceso electoral, situación que conoce debido a que fue 

consejero del Instituto Estatal Electoral, donde integró la comisión permanente jurídica y la de radio, televisión y prensa. 

Manifestó que como medio de comunicación acatarán lo que establece la ley para los procesos electorales, por lo que se 
suspenderá la propaganda gubernamental a partir del próximo 30 de marzo. Ante el escenario común de que partidos 

políticos se ―quejan‖ de falta de equidad en el sistema estatal, Islas Olvera señala que esto no es posible debido a que 
están sujetos a lo que marca la ley: tener equilibrios en las campañas político-electorales; sin embargo, afirma estar listo 

para recibir este tipo de señalamientos. Habrá los espacios, sin embargo, dijo, depende de los partidos políticos que 
generen información para que puedan utilizar esos espacios; ―si generan nota, puedes procesarla, si no la generan, no 

nos vamos a convertir en asesores de comunicación social, ellos tienen que hacer su chamba y nosotros la nuestra‖. El 

último cargo de Sergio Islas fue la titularidad de la Secretaría de Desarrollo Humano y Social en el municipio de Pachuca 
en la pasada administración; señala que asume este nuevo cargo como un reto personal y profesional, ―es una cuestión 

de poder servir, hay mucho por hacer en este sistema: fortalecer la labor social, la cultura, la educación, temas 
recreativos que se tienen que combinar con la función informativa‖. A una semana de haber asumido la titularidad, 

manifiesta que la situación de los recursos es una complejidad de todas las instancias de gobierno, pero que con decisión 

y creatividad se pueden obtener resultados. En cuanto a la digitalización, plantea que los aspectos tecnológicos rebasan, 
pero que se tienen que tomar en cuenta para poder brindar un buen servicio a la ciudadanía. Sonríe cuando se le 

cuestiona si encontró un paciente desahuciado, responde: ―Hay algunas deficiencias, pero creo en la reingeniería; no se 
trata de descubrir el hilo negro, sino de hacer un análisis de las fortalezas y debilidades, retomar lo que funciona y lo que 

no hay que reestructurarlo, aquí es muy importante el cambio de actitud‖. Pidió a los trabajadores voluntad y actitud, 

―con la creatividad podemos dar resultados a la ciudadanía, cuando los tengamos habrá posibilidades de solicitar más 
recursos‖. (Nadia Mejía, página 12) 

Criterio-Peligrosos, 176 en Cereso capitalino: Un total de 176 reos de alta peligrosidad se encuentran recluidos en 
el Centro de Readaptación Social (Cereso) en Pachuca, donde sólo faltan 13 personas más para llegar a su máxima 

capacidad, informó Carlos Becerril Olvera, director del penal. A semanas de tomar el cargo, el funcionario señaló: 

"Desafortunadamente el Cereso es de baja seguridad, y se reciben reos de alta peligrosidad". El servidor público destacó 
que los más de 170 presos considerados peligrosos enfrentan cargos por delincuencia organizada y delitos contra la 

salud. Por lo que justificó que si únicamente se tuvieran personas de bajo perfil, se podrían descartar las fugas. Punto en 
el cual se contrarió, al recordar que los hombres que se han escapado no responden a delitos graves. Becerril Acosta 

indicó que la cárcel de Pachuca está a punto de llegar a su máxima capacidad, la cual es de mil 200 reos. "La población 

es de mil 187, por lo cual faltan sólo 13 para llegar al límite. Además, por cada diez reos se debe tener un custodio, pero 
en la entidad el promedio es de uno por cada 20", concluyó Becerril. (Miriam Avilés, página 07) 
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Criterio-Cerca, comisión de contralores: Contralores de 79, de 84, ayuntamientos de la entidad efectuaron la 

primera reunión rumbo a la creación de la Comisión Permanente de Contralores estado-municipios, para apuntalar la 

integración de este organismo que se pretende sea de apoyo para los alcaldes. El secretario de la Contraloría y 
Transparencia Gubernamental, Juan Manuel Menes Llaguno, apuntó que en este primer encuentro se acordó la emisión 

de un oficio a los presidentes municipales para que éstos puedan avalar en la adhesión a la comisión. Posteriormente, en 
una segunda etapa, se buscaría la regionalización de comisiones, que sesionen tres veces al año y un encuentro anual 

para conocer e intercambiar experiencias. El contralor estatal calificó de positivo el interés y respuesta de los municipios a 

este primer encuentro, luego de reparar que acudieron 79, además en dos municipios apenas hubo elección de 
autoridades, con lo que únicamente no acudieron al encuentro representantes de tres ayuntamientos. Finalmente, Menes 

Llaguno reconoció que hay mucho por hacer en materia de contraloría, entre ellos el conocimiento de los propios alcaldes 
e incluso de algunos contralores que con capacitaciones ahora podrán saber en qué consiste su labor. (Emmanuel 

Rincón, página 07) 

Criterio-Cae ex alcalde por peculado: La Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH) detuvo ayer al 
exalcalde petista de Eloxochitlán Ociel Miranda Coronado, bajo el cargo de peculado, con lo que se convierte en el 

segundo ex presidente municipal que gobernó durante el trienio 2009-2012 en pisar la cárcel. De acuerdo con un escueto 
comunicado de prensa de la Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSPH), el ex representante popular fue detenido por 

peculado en agravio de la Administración Pública. Esto, se informa, en cumplimiento a una orden de aprehensión girada 

por el juez mixto de Primera Instancia de Metztitlán, en la causa penal 10/2012. Tan sólo de la cuenta pública 2010, el ex 
alcalde no había comprobado 3 millones 509 mil 996 pesos de los casi 4 mdp revisados por la Auditoría Superior de 

Hidalgo (ASEH). De acuerdo con el documento, que se encuentra en la página http://web.aseh.gob.mx, Miranda 
Coronado no habría podido comprobar 2 millones 528 mil 559 pesos en erogaciones, además de no haber justificado 102 

mil 636 pesos gastados. Entonces, la ASEH emitió 94 observaciones que generaron 74 acciones. De éstas, la auditoría 

levantó nueve promociones de responsabilidad administrativa sancionatoria contra quien o quienes resultaran 
responsables por el posible desfalco al erario. El documento indica que el ayuntamiento emitió pagos por obras no 

ejecutadas durante el ejercicio fiscal 2010, correspondientes a 898 mil 154 pesos y más de seis mil pesos en exceso. 
Además, careció de requisitos fiscales para la comprobación de 63 mil 500 pesos. Sobre la cuenta pública 2009, esta 

alcaldía no había solventado gastos por 6 millones 526 mil 101 pesos, de acuerdo con el informe emitido el 24 de febrero 
de 2011. A finales de 2011, la ASEH denunció ante la PGJEH a 24 ex alcaldes del trienio 2005-2008 por el probable 

desvío de 52 millones de pesos, por obras públicas incumplidas en 2008, además de siete ex ediles del trienio pasado. 

(Jorge Ávila, página 14) 

El Reloj-En el Congreso, 4 diputadas “juanitas” y un “saltarín”: Desde que comenzó funciones la LXI Legislatura 

del estado de Hidalgo, se habló de ―diputadas juanitas‖, llamadas de esta forma porque en un futuro cederían su lugar a 

su suplente en su mayoría de sexo masculino. La primera en solicitar licencia al cargo de legisladora fue Marcela Vieyra, 
quien dejó su curul a Onésimo Serrano, dirigente estatal de la Confederación Nacional Campesina (CNC). No obstante, 

Vieyra Alamilla ocupa la suplencia en el Cámara de Diputados federal de Ramón Ramírez Valtierra. En segundo lugar, 
Maribel Polanco, diputada por la vía de representación proporcional, quien a pesar de haber negado que solicitaría 

licencia lo hizo y argumentó que viajaría fuera del  país y de este modo cedió su puesto al ex rector de la Universidad 

Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), Juan Manuel Beltrán Camacho. De acuerdo con el Constituyente Feminista ―La 
curul que le correspondía por cuota de género a Maribel, fue cedida al ex rector de la Universidad Autónoma del Estado 

de Hidalgo (UAEH), a quien señalaron de formar parte de su grupo‖. En tercer lugar y a casi un año de funciones de la 
LXI Legislatura, se presentó la solicitud de licencia de la diputada Vianey Lozano Rodríguez, cuyo suplente es Mario Vera 

García, ex regidor en el Ayuntamiento de Pachuca e hijo de la ex secretaria general del SNTE en Hidalgo, Mirna García. 
Hace una semana, dos diputados locales más solicitan licencia al cargo por tiempo indefinido, ambos argumentaron 

―motivos personales‖. Emilse Miranda Munive del PRI y Oscar Damián Sosa Castelán del PAN. En el caso de la diputada 

Emilse Miranda se llamará a su suplente Elisa Licona Suárez; mientras que para el caso del diputado de representación 
proporcional, Damián Sosas Castelán, se enviará oficio a Pedro Iram Soto Márquez. (Verónica Ángeles, página 03) 

El Reloj-En marcha el Puerto Seco en Tula-Tepeji: Se puso en marcha la terminal intermodal y zona de actividades 

logísticas denominadas Puerto Seco, en la zona de Tula-Tepeji, mismo que facilitará el movimiento de carga en el centro 
de México y favorecerá la generación de empleos, con el objetivo de posicionar a Hidalgo como el punto nodal logístico 

más importante del país. Durante el arranque el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz afirmó que ―no sólo 
comenzaron las actividades de un importante proyecto, sino que somos testigos del inicio de un gran futuro y una etapa 

trascendental de desarrollo para las diferentes regiones del estado‖. Destacó que esta acción refleja cómo la entidad se 
consolida como un eje y pieza fundamental en el progreso del país y de su zona central, de modo que se aprovechan las 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-21842.html
http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-21846.html
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circunstancias positivas que tiene nuestro estado, como su ubicación geográfica y una excelente conectividad con 

importantes carreteras. El mandatario hidalguense concluyó que la terminal será capaz de operar más de 223 mil TEU´s 

al año, a través de casi nueve kilómetros de vías férreas, con el objetivo de brindar un servicio altamente eficiente a los 
tres principales operadores ferroviarios de México, que a su vez podrán conectar las terminales marítimas y la frontera 

norte. (Dulce Tenorio, página 02) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Espera sindicato respuesta positiva del alcalde Eleazar: Importante que el alcalde de Pachuca, Eleazar 

García, impulse el Plan de Desarrollo Municipal, ya que involucra a la clase trabajadora afirmó el dirigente del sindicato 

local, Percy Espinoza Bustamante. Consideró que mediante este documento se proyecta un cambio en el desarrollo de las 
diversas áreas administrativas, programas y acciones que comprende el ayuntamiento. Manifestó que el edil posee una 

visión a largo plazo, ya que considera acciones complementarias a su administración, por tanto se espera tener 
resultados positivos. Con relación al pliego petitorio presentado por el sindicato a las autoridades municipales se espera 

en los próximos días una repuesta con respecto al incremento salarial y prestaciones. Agregó que este organismo no 
considera plazos para que el gobierno municipal otorgue una respuesta a sus peticiones, ya que prevalece una buena 

comunicación con el munícipe García Sánchez. (Alberto Quintana, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-Seguridad y justicia de Calderón es un fracaso: En el último año de la administración del presidente Felipe 
Calderón, especialistas y miembros de la sociedad civil consideran que el modelo de seguridad y de justicia está 

fracasando, al asegurar que la impunidad es mayúscula y sólo se sancionan delitos menores. ―Tenemos un sistema 
incapaz de administrar y proveer justicia, no cumple con su función esencial el Estado mexicano, cuya razón de ser 

elemental es la justicia y la provisión de las condiciones de seguridad está fracasando en su tarea, no vemos a los actores 

relevantes avanzar reformas o cambios necesarios; hemos concluido que los involucrados, los implicados por parte de las 
autoridades no se sienten responsables ―La tendencia es a mantener un status quo y nuestro status quo es de una 

profunda debilidad institucional que podemos ver en los resultados de la política criminal‖, expresó Edna Jaime, 
presidenta de México Evalúa. Este lunes, la asociación civil presentó indicadores relevantes que develan la actuación de 

las autoridades. Entre los datos destacan que dos de cada diez homicidios dolosos se esclarecen y sancionan y sólo 12 
por ciento de las condenas que se dictan en el país corresponden a delitos graves, como violación, homicidio, robo o 

violencia. Dijeron no estar de acuerdo con la postura del presidente Calderón, quien considera que los delincuentes se 

―escapan‖ por las rendijas de la interpretación de la ley en los juzgados; para México Evalúa el punto débil son los 
agentes del Ministerio Público. Prueba de ello, dijeron, es que las procuradurías resuelven menos de dos de cada diez 

denuncias interpuestas y cumplen menos de tres de cada órdenes de aprehensión, sumado a que las entidades dedican 
más de 60 por ciento de sus recursos en sancionar delitos menores. ―Poco menos de 13 por ciento se reporta a las 

autoridades y con ese porcentaje basta para tener casi colapsado al sistema de procuración de justicia, (lo que) tiene que 

ver mucho con el modelo de gestión: seguimos como hace tres siglos, haciendo los expedientes por quintuplicado. 
Entonces, cuando uno como víctima está denunciando el delito, tanto uno como el actuario sabe que estamos perdiendo 

el tiempo‖, criticó Guillermo Zepeda, académico del ITESO. Durante la presentación también participaron Elena Azaola, 
del CIESAS; Fernando Martí, de México S.O.S.; Héctor Larios, presidente del Observatorio Nacional Ciudadano; Ernesto 

López Portillo, de ICESI; y el activista Julián Le Barón. Todos reprocharon que en México se desatienda a las víctimas y 

se violenten derechos humanos, pues la tasa de abusos en la materia es de 10.6 por cada cien mil habitantes. 
PRESIDENCIALES, SIN ARGUMENTOS Al pedir a la sociedad mayor involucramiento en los asuntos de seguridad y 

justicia, Julián Le Barón reprochó que los candidatos a puestos de elección no tienen ―argumentos‖ para solicitar el voto a 
los mexicanos. ―Yo creo que si dejamos en manos del gobierno la solución a los problemas que tenemos, pues ellos van a 

prometer la luna y las estrellas. Esto ha sucedido porque nosotros hemos abdicado nuestro papel como ciudadanos, 
hemos esperado que el gobierno resuelva estos asuntos y hoy con un fervor vienen, con un clamor vienen a pedir 

nuestro voto porque quieren nuestra confianza para este proceso electoral que viene y con estos números que estamos 

viendo yo no veo cómo pueden pedirnos nuestro apoyo; es casi un absoluto fracaso. Vota por mí, quiero ser tu servidor, 
(piden, pero) en el momento en que soy electo el servidor supera al servido, no tienes voz y voto en el asunto de lo que 

hacemos nosotros‖, parafraseó Le Barón a los candidatos en turno. (redacción, página 18) 
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Criterio-El narco es problema de algunas zonas, reconoce Marisela Morales en Colombia: A los ojos de la 

titular de la PGR, Marisela Morales, la violencia por cuenta del narcotráfico en México es un problema que se limita a 

algunos estados. ―Es un problema de algunos estados, donde se ha visto la violencia que generan estas organizaciones 
criminales, principalmente por la lucha de territorio y el mercado de las drogas‖, dijo Morales en entrevista con el diario 

El Tiempo, difundida este lunes. ―La situación no es como a veces se ve, no es a nivel de todo el país, sino (que) es en 
algunas zonas específicas‖, añadió. Morales visitó Bogotá la semana pasada para estrechar la cooperación con 

autoridades colombianas y hacer avanzar la conformación de una red de cooperación hemisférica que armonice la lucha 

contra el crimen organizado. La titular de la PGR negó que la violencia por cuenta del narcotráfico haya afectado la 
democracia en México. ―Ninguna organización criminal es más fuerte que el propio Estado. El Estado ha demostrado que 

es capaz de enfrentar esta criminalidad y lo está haciendo de manera decidida con los gobiernos locales y estableciendo 
convenios y estrategias a través de la cooperación internacional con países como Estados Unidos y, por supuesto, 

Colombia‖, expuso. Marisela Morales aclaró que los narcotraficantes colombianos detectados en México no son grandes 

capos. ―No tenemos identificados a grandes capos, pero sí a colombianos que colaboran con redes de narcotráfico en 
México. Pasa lo mismo con mexicanos que colaboran con las estructuras trasnacionales‖, señaló. Ante las propuestas de 

abrir el debate sobre la legalización de las drogas, reiteró que ningún país puede cerrarse a un debate, diálogo y análisis 
profundo del tema, pero a partir de información objetiva. ―En muchas ocasiones se manejan números y cifras de 

problemáticas que a veces no cuentan con el sustento científico para poder proponer un cambio de estrategia‖, dijo. ―Soy 
una convencida de que sí necesitamos hacer una reunión hemisférica para tener ese diagnóstico y poder generar 

estrategias eficaces y acertadas‖, sostuvo. (redacción, página 18) 

Criterio-JV: “Un saludo a García Luna, que nos graba”: Una conversación presuntamente entre Josefina Vázquez 
Mota y Agustín Torres, su coordinador de redes sociales, en la que se acusa que el secretario de Seguridad Pública, 

Genaro García Luna, le graba conversaciones, fue revelada. En el audio, disponible en YouTube y divulgado por La Silla 

Rota, también se menciona a la vocera de la Presidencia, Alejandra Sota. En la plática, la aspirante presidencial panista y 
el miembro de su equipo de campaña hablan de las preferencias electorales después de un debate entre los entonces 

precandidatos del PAN. ―Un saludo cariñoso a Genaro García Luna que nos graba, en lugar de grabar a El Chapo, y un 
saludo muy amoroso a Alejandra Sota, que filtra todas nuestras llamadas telefónicas, pinche Sota‖, dice la voz de una 

mujer, atribuida a la candidata panista. Entrevistada en el noticiario de MVS Radio, que conduce Carmen Aristegui, 
Vázquez Mota se negó a escuchar la conversación, y dijo que no puede confirmar que el audio sea verídico, pues parte 

de la ilegalidad y prefiere no hacer comentarios. ―Me parece gravísimo que estemos en el terreno de lo ilegal, porque es 

delito grabar llamadas y hacerlas públicas‖, aseguró. Vázquez Mota agregó que su equipo de trabajo definirá el camino a 
seguir, pues ella prefiere concentrarse en las propuestas. (redacción, página 19) 

Criterio-Condena PRI espionaje telefónico a la candidata presidencial panista: Tras difundirse un supuesto 

audio de la candidata presidencial panista, Josefina Vázquez Mota, en la que acusa al titular de la SSP, Genaro García 
Luna, de grabarle conversaciones telefónicas; la dirigencia nacional del PRI condenó el espionaje político a la candidata. 

El vocero del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Eduardo Sánchez Hernández, dijo que es lamentable e 
inadmisible que se usen los recursos del gobierno para realizar ese tipo de prácticas. ―Primero que nada es lamentable 

que se estén utilizando las instituciones del Estado y los mecanismos de investigación criminal para llevar a cabo 

espionaje político, esto es inadmisible‖, dijo. ―Un gobierno democrático no lo puede permitir, nosotros formamos como 
PRI parte del Estado y rechazamos totalmente este tipo de prácticas, las censuramos‖, afirmó. Sánchez Hernández 

comentó que el partido se mantendrá atento a la respuesta del Ejecutivo respecto de esta grabación y su contenido. ―No 
puede ser, ni podemos acostumbrarnos los ciudadanos mexicanos a ver con la frecuencia que lo vemos, que las 

instituciones del Estado están al servicio del espionaje‖, expuso. ―Lo que nos ocupa es el hecho lamentable de que haya 
espionaje político en nuestro país y que aparentemente este espionaje pudiera estar conducido desde las instituciones del 

Estado. Si entre los miembros de un mismo partido se llevan así, pues qué podemos esperar‖, dijo. (redacción, página 

19) 

Criterio-Urge investigar avionazos: PRI: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) exigió que se investiguen los 

más de 138 accidentes aéreos ocurridos de 2004 a la fecha y que han provocado la muerte de 95 personas, entre ellas 

los ex secretarios de Estado Francisco Blake Mora, Juan Camilo Mouriño y Ramón Martín Huerta. El vocero del Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Eduardo Sánchez Hernández, demandó a las autoridades competentes que procedan 

de inmediato a realizar las investigaciones del caso, porque sería muy grave inferir que la corrupción se encuentra detrás 
de las tragedias aéreas. ―Y peor aún, que la falta de una investigación objetiva, acuciosa y efectiva impidiera la 

prevención de accidentes en el futuro‖, indicó el priísta. Insistió en que se deben investigar los contratos de 
mantenimiento y reparación de aeronaves oficiales, a fin de que se determine cuándo, cómo y dónde ha existido 
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corrupción o negligencia. En conferencia de prensa, el líder priísta dio a conocer la lista de cada uno de los accidentes 

registrados y que han ocasionado la muerte de 95 personas, además de 40 lesionados. Recordó que el pasado 14 de 

marzo se hizo público un escándalo de corrupción en el que presuntamente están implicados funcionarios federales y de 
los estados Sinaloa y Sonora, en relación con el mantenimiento, supervisión y reparación de aeronaves oficiales. ―No 

sabemos si la actuación de los funcionarios corruptos se circunscribe exclusivamente a la empresa BizJet International 
Sales Support o abarca a otras empresas de mantenimiento aeronáutico‖, indicó Sánchez Hernández. Reprochó que no se 

haya dado a conocer el alcance de las relaciones de esa empresa, dado que apenas hace unos días se divulgó que 

también estuvo contratada para atender a la flota aérea de la Procuraduría General de la República. El vocero advirtió 
que cualquier caso de corrupción es grave; sin embargo, en este rubro implica enormes riesgos para las vidas humanas, 

por su vinculación con la seguridad de las aeronaves. Apuntó que de 2006 al 13 de enero de 2009 ocurrieron 138 
percances, 39 de ellos ocasionados por fallas mecánicas; 23, por factores externos, 74 por errores humanos y dos, por 

condiciones climáticas. (redacción, página 21) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Y sin embargo… ¡se enfría!: La agencia EFE reporta que, convencido de que el Ártico no es únicamente ―la cocina del 
clima‖ sino el lugar más sensible, donde se detectan mejor las consecuencias de los cambios climáticos, el académico 

Nikolái Dobretsov, presidente del Congreso de Ciencias Naturales de la prestigiada Academia de Ciencias de Rusia, afirma 
que el dichoso calentamiento global continuo con que se nos viene asustando es, y qué gusto, ―un mito‖. El mínimo de 

masa de los hielos árticos, argumenta, se registró en 2007; pero entre 2008 y 2011, ―y por lo que parece en 2012‖, el 

hielo ha vuelto a crecer. Los inviernos allí ―son más fríos‖, advierte, y precisamente por eso ―ya es obvio que el 
calentamiento global es un mito‖. Ya chole, pues, de la patraña del inminente fin del mundo con que muchos vividores 

del cuento asustan a incautos (¿qué tal La verdad incómoda que le significó un Premio Nobel a Al Gore?). La Tierra, diría 
Perogrullo, se calienta y enfría de manera intermitente y, por cierto, sin la intervención del hombre. Spasiva, Nikolái. 

(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

Le llegó la hora de la verdad a López Obrador: Seis años de esfuerzos, estrategias y amagos entran a la recta final. 

Noventa días, en resumidas cuentas, separan al Andrés Manuel López Obrador de 2006 con el de 2012. El tiempo de los 
mitos se esfuma. Llegó la hora de la verdad. Las encuestas son despiadadas con el sudor y sacrificios del candidato de 

las izquierdas. López Obrador está a más de 25 puntos del líder Enrique Peña Nieto. Hace seis años rozó los 15 millones 
de votos. Hoy, a duras penas rebasaría los 10. Mitos y supersticiones aparte, esos números siguen castigando los 

plantones y la protesta poselectoral, revelan que el extenuante recorrido por más de 2 mil municipios tuvo una mínima 
eficacia en las intenciones de voto, no disciernen entre el tabasqueño furioso y el amoroso, indican que el pertinaz 

discurso del ―cambio verdadero‖ no seduce a una mayoría de mexicanos. Mitos y supersticiones aparte, López Obrador 

arrancará en tercer lugar la fase oficial de la campaña, lejos del segundo y a una distancia que luce irremontable del 
primero. Si se aplica la lógica, su victoria es improbable. No sé a qué ideas y emociones apelará a partir del viernes para 

convencer y seducir a cinco, seis, siete millones de mexicanos reacios a darle el sí. El tiempo está corriendo. Hay algo 
que no le funcionó. De no detectarlo y corregirlo ya, el destino lógico será 20, 22, quizá 25 por ciento de los votos el 1 de 

julio. La derrota. Inexorable. Inobjetable. Sería como ver a un legendario ganador del Cy Young retirarse del montículo 

dejando al equipo seis, siete carreras abajo en el marcador. Con la casa llena y un out.  (Ciro Gómez Leyva, página 
02) 

Milenio-En Privado… 

Lo que quiere la Iglesia: El domingo por la noche, al término de las vísperas en la catedral de León, el arzobispo José 

Guadalupe Martín Rábago ofreció una cena de gala al secretario de Estado de la Santa Sede, el cardenal Tarsicio Bertone, 
con todos los obispos de México y los de América Latina que asistieron a la visita de Benedicto XVI a Guanajuato. En esta 

visita, a diferencia de su antecesor, Juan Pablo II, el Papa se dedicó a los asuntos de Dios, dejando los del César a 

Bertone, quien planteó dos veces el tema de la libertad religiosa en México. La primera, durante el encuentro entre la 
comitiva de México y el séquito papal, el sábado en la Casa del Conde Rul; la segunda precisamente en la cena del 

domingo, donde lo planteó como un derecho fundamental que permite profesar las propias convicciones religiosas tanto 
en público como en privado, lo cual ha de ser reconocido y garantizado por el ordenamiento jurídico. Es de desear, dijo, 
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que en México este derecho fundamental se afiance cada vez más, conscientes de que va mucho más allá de la mera 
libertad de culto. Este, el de la libertad de culto, era el tema prioritario de la visita papal, como lo ha sido para la Iglesia 

católica desde la reanudación de relaciones en 1992. Lo que esta vez otorga peso a esa exigencia de la Santa Sede es 
que, en la cena, al lado de Bertone estaba sentado el Presidente de la República. ¿Qué quiere la Iglesia con esa libertad 
religiosa? Básicamente dos temas: la eliminación de los permisos previos para los actos de culto público, y acceso, como 
concesionarios, a los medios electrónicos. El domingo no hubo respuesta de Calderón, quien el viernes, ante el Papa, 

reivindicó la laicidad del Estado mexicano. RETALES 1. SALUDO. Felipe Calderón y el presidente del Congreso, 

Guadalupe Acosta, bromearon ayer públicamente cuando pasó la comitiva de México a despedirse del Papa. El diputado 
perredista, a diferencia del viernes, lo saludó, rió, y le dijo que al único que no le habían avisado que no se saludaba al 

Presidente, era al Presidente; 2. DETALLE. Durante el encuentro del Papa con los niños, el sábado en Guanajuato, los 
pequeños que acompañaron al pontífice en el balcón fueron los hijos de Juan Camilo Mouriño, José Francisco Blake Mora, 

Felipe Zamora Castro, ex subsecretario de Gobernación, y de José Alfredo García Medina, ex director de comunicación de 
la Segob, estos dos últimos muertos en el accidente en el que falleció Blake Mora; y 3. INVITADO. El secretario de 

Economía, Bruno Ferrari, fue invitado a la cena de los obispos con el secretario de Estado Vaticano, al lado de los 

titulares de Gobernación, Alejandro Poiré, y de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa. (Joaquín López Doriga, 
página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el presidente Felipe Calderón y el legislador perredista Guadalupe Acosta zanjaron ayer con una carcajada el 

malentendido del viernes, cuando el diputado, por seguir el riguroso protocolo, dejó al mandatario con la mano 
extendida, en lo que pareció un ostensible desaire durante el acto de bienvenida a Benedicto XVI. 

Al coincidir una vez más, ahora en la despedida del Papa, Calderón le dijo a Acosta: ―¡Mira nada más en la que nos 
metieron!‖, y el representante nayarita le respondió, de buen humor: ―No importa, hoy aplicamos el protocolo mexicano y 

no el del Vaticano‖, para enseguida estrecharle la mano y dejar constancia de ello ante las cámaras. 

:Que Felipe Calderón quedó más que contento con la organización de la visita del Papa, la seguridad con que se 

llevaron a cabo todos los actos y la civilidad que permitió que políticos de todo signo coincidieran en la misa del domingo. 

En su cuenta de Twitter dejó constancia de ello y, además, felicitó de manera especial al general Jesús Castillo, jefe del 
Estado Mayor Presidencial, y al personal bajo su mando, por su eficiente desempeño. 

:Que si en la Cámara de Diputados comenzará a ―pegar‖ la ausencia de quienes dejan la curul para buscar otro puesto 
político, como son los casos de Alejandro Encinas, Armando Ríos Piter y Carlos Alberto Pérez Cuevas, es en la 

Asamblea Legislativa del Distrito Federal donde el brinco será más notorio. 

Unos 50 de los 66 diputados locales buscan saltar a otros puestos de elección, entre ellos Alejandra Barrales, Mariana 

Gómez del Campo e Israel Betanzos, y por ese motivo la mesa directiva de la ALDF ya preparó descuentos de dieta 
para quienes no se presenten. 

:Que en el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad hay inquietud por las actividades del primer aniversario del 
asesinato de siete jóvenes en Cuernavaca, entre ellos el hijo de Javier Sicilia. 

Como entre algunas organizaciones civiles de Morelos que apoyaron al movimiento en sus inicios hay desencanto con el 

poeta, los organizadores temen una escena similar a la que se vivió en la Caravana del Sur, cuando solo había una 

decena de personas esperando al contingente. 

 (redacción, página 04) 
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Criterio-Jaque Mate…   

 

Alas rotas "El juez debe ser el guardián imparcial del estado de derecho". 

John Paul Stevens 

El juez Felipe Consuelo ha violado abiertamente la ley. Ha abandonando la neutralidad que corresponde a un juez en un 

supuesto esfuerzo por ayudar a los trabajadores de Mexicana de Aviación. Hasta este momento, sin embargo, la acción 

no solamente ha afectado a los trabajadores de la aerolínea sino a las demás empresas de aviación de nuestro país. Lo 
peor de todo es que nadie sabe qué pueda ocurrir en el futuro, ya que una vez que un juez decide abandonar los 

preceptos de la ley no hay forma de saber cuál pueda ser su rumbo. 

La Ley de Concursos Mercantiles en su artículo 145 establece que la etapa de conciliación en uno de estos procesos 

tendrá un plazo de 185 días naturales. También señala que se podrán establecer prórrogas, pero añade: "En ningún caso 

el plazo de la etapa de conciliación y su prórroga podrá exceder de trescientos sesenta y cinco días naturales" a partir de 
la publicación de la sentencia de concurso mercantil en el Diario Oficial. Esto significaría que el concurso de Mexicana de 

Aviación debió haber terminado en septiembre de 2011, pero el juez Consuelo no sólo no ha concluido el proceso sino 
que lo ha prorrogado de manera indefinida. 

¿Por qué está violando la ley el juez Consuelo? El 29 de noviembre de 2011, en una reunión con miembros de los 

sindicatos de Mexicana, declaró que al gobierno Mexicana "le había valido un cacahuate". Invitó a los sindicatos a unirse 
contra el gobierno y señaló: "Yo estoy seguro de que podemos sacar esto para adelante a golpe de resoluciones por mi 

parte para que el gobierno entienda cuál es su función". 

El 10 de febrero se cumplió un nuevo plazo establecido por el propio juez, pero en lugar de acatar su decisión decretó 
una prórroga indefinida, supuestamente porque ya había algunas empresas interesadas en rescatar a Mexicana. El propio 

juez dice que una firma llamada Med Atlántica ha depositado ya 300 millones de dólares, pero hasta el momento de 

escribir este artículo no ha entregado el convenio de acreedores que permitiría que Mexicana recibiera la certificación 
para volar. 

¿Cuáles han sido las consecuencias de esta prolongación indefinida del concurso mercantil? En primer lugar se ha 

deteriorado el valor de los activos que le quedaban a la aerolínea. Esto afectará a los trabajadores, que son los primeros 
en la fila para reclamar lo que quede de la empresa, pero también a los acreedores, que van desde instituciones 

gubernamentales hasta firmas privadas importantes. 

La incertidumbre jurídica tiene costos adicionales. Si bien las aerolíneas mexicanas han invertido en nuevos aviones para 

cubrir algunas de las rutas que dejó Mexicana, no lo han hecho con la confianza que habrían mostrado de haber 

concluido el concurso mercantil. Un especialista me asegura que la industria nacional ha dejado de invertir en la compra 
o arrendamiento de entre 12 y 14 aviones por la falta de certeza jurídica, lo cual significa que se han dejado de crear 

unos 600 empleos de alto nivel para pilotos, sobrecargos y personal de mantenimiento. Por otra parte, las dificultades 

para que los acreedores recuperaran aviones arrendados a Mexicana se ha traducido en un aumento en las tasas de 
interés que pagan todas las aerolíneas mexicanas, lo cual las pone en desventaja frente a otras del mundo. 

Las aerolíneas extranjeras son las que más se han beneficiado hasta el momento de la incertidumbre jurídica generada 

por el caso de Mexicana. Ellas sí han podido ampliar sin dificultad sus servicios y su ocupación en las rutas que tenía 
mexicana. Quizá sea lógico. El juez Consuelo dijo que iba a defender los derechos de los trabajadores... pero no dijo de 

qué país. 

Récord 

El que el índice de precios de la Bolsa Mexicana haya alcanzado ayer un nuevo récord histórico es una señal importante 

de la confianza de los inversionistas en la economía mexicana en un año en el que todavía hay dificultades. (Sergio 

Sarmiento, página 20) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

¿Prohibirán que AMLO compita en la elección?: El jueves pasado, López Obrador acudió al IFE para registrarse 
como candidato presidencial. Acto seguido, en la plaza de esa institución, realizó un mitin con supuestos militantes de los 

tres partidos que lo postularon. Anunció varias de sus propuestas en caso de ganar la Presidencia. A la misma hora se 
trasmitían diversos noticiarios en la radio. Varios trasmitieron, en directo, el discurso de AMLO. Se trataba, sin duda, de 

un acto de campaña. Pero hay que recordar que la ley prohíbe este tipo de eventos durante este periodo conocido como 

de ―intercampañas‖. Al aire, José Cárdenas me preguntó si las autoridades podían castigar a López Obrador por un 
―acto anticipado de campaña‖ en las mismísimas entrañas del IFE. Le respondí que dependía de si algún partido se 

quejaba. Pues bien, ya ocurrió: el PAN presentó una denuncia por ―actos anticipados de campaña‖ de López Obrador. 
Dice la queja que el tabasqueño ―está violentando el principio de equidad en la contienda, al exponer públicamente la 

plataforma electoral de la coalición que lo postula. No está haciendo uso de su libertad de expresión; por el contrario, 

está excediendo los límites legales de dicha libertad‖. En lo personal, todas estas restricciones, como la veda electoral 
durante los 45 días del ―periodo de intercampañas‖, me parecen absurdas. No sólo limitan la libertad de expresión sino 

que, en la práctica, han favorecido al candidato puntero en las encuestas, es decir, a Peña Nieto. Si por mí fuera, yo 
eliminaría la gran mayoría de las prohibiciones de la reforma electoral de 2007. Pero eso es lo que yo pienso. Otra cosa 

es como puedan interpretar la ley tanto los consejeros del IFE como los magistrados del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF). A final de cuentas ellos decidirán si AMLO efectivamente realizó un acto anticipado de 

campaña que podría ser castigado hasta con la suspensión de su registro como candidato. El asunto no es hipotético. Ya 

ha sucedido que el TEPJF le ordena al IFE retirarle el registro a un candidato por haber incurrido en actos anticipados de 
campaña. Me refiero al caso de Marybel Villegas Canché en 2009. Quería ser candidata a diputada federal por 

representación proporcional en la circunscripción correspondiente a Cancún. Para tal efecto, en diciembre de 2008, emitió 
un mensaje por televisión deseando felices navidades. Lo acompañó con anuncios espectaculares. También pintó bardas 

y contrató mamparas en camiones. Ya en 2009, el PAN efectivamente la lanzó como candidata a diputada federal. El 2 de 

mayo la registraron. Pero el PRD presentó una queja por ―actos anticipados de campaña‖. El IFE, en principio, la 
amonestó, pero no le retiró el registro. El PRD entonces presentó un recurso de apelación ante el TEPJF. El Tribunal 

revisó las pruebas y canceló el registro de la candidata ―ya que el IFE no valoró debidamente el impacto de las conductas 
acreditadas en relación, no sólo a la precampaña, sino a la campaña electoral en el 03 Distrito Electoral en Quintana Roo 

y, por ende, erró al considerar tales conductas como simples actos de gravedad ordinaria, cuando debió haberlos 
calificado como actos anticipados de campaña de gravedad especial‖. El IFE le retiró el registro a Villegas y le impuso 

una multa de 36 mil pesos a la asociación civil que utilizó la susodicha para anunciarse. En el caso de AMLO, no creo que 

ni el IFE ni el TEPJF vayan a negarle o retirarle el registro por haber incurrido en actos anticipados en campaña. Una cosa 
es ser la señora Villegas Canché, candidata a diputada federal en Quintana Roo, y otra muy diferente el señor López 

Obrador, candidato presidencial de tres partidos nacionales. En esto de la aplicación de la ley, el nombre pesa. Creo que 
AMLO, a pesar de la demanda del PAN, sí podrá competir, pero en el camino observaremos otra prueba más (como si la 

necesitáramos) de la absurda Ley Electoral que pretende ponerles un bozal a los candidatos. (Leo Zuckermann, 

página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

El nuevo regaño a García Luna  

 

LOS SEÑALAMIENTOS en contra de la actuación de la Secretaría de Seguridad Pública federal que encabeza Genaro 
García Luna no cesan. Hoy la Comisión Nacional de Derechos Humanos dará a conocer su recomendación por el fallido 

operativo del 12 de diciembre de 2011 en la Autopista del Sol, en el que murieron dos estudiantes de la Escuela Normal 
Rural ―Isidro Burgos‖ de Ayotzinapa. Aunque penalmente la PGR ha procedido contra diez ex funcionarios y servidores 

públicos de Guerrero, nos aseguran que el organismo nacional también pedirá actuar contra los responsables de que los 

elementos de la Policía Federal que intervinieron portaran armas de alto calibre, que accionaron aunque no hayan 
causado la muerte de los estudiantes; además asegura que existió abuso de autoridad contra manifestantes y fue esta 

corporación la que inició una confrontación al lanzar gases lacrimógenos. En suma, su participación no estuvo apegada a 
estándares de actuación policial. Una vez más.  

 
AL MOMENTO SÓLO la panista Josefina Vázquez Mota y Gabriel Quadri, virtual candidato del Panal, han solicitado al 

Instituto Federal Electoral que les sea asignado personal para resguardar su seguridad. El perredista Andrés Manuel 

López Obrador había dicho que no requeriría seguridad al IFE y que la dejaría en manos del general Audomaro Martínez, 
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aunque ahora analiza aceptarla en algunos puntos ―calientes‖ de la República, siempre y cuando no impidan que la gente 

se le acerque; y el priísta Enrique Peña Nieto declaró hace algunas semanas que haría el requerimiento, pero hasta el 

momento, a unas cuantas horas de que arranquen las campañas, no se ha formalizado la solicitud.  
 

LA PRIMERA reunión del secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, con representantes del candidato presidencial de las 
izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, no fue sencilla. Nos dicen que Ricardo Monreal Ávila, coordinador de la 

campaña del tabasqueño, y Manuel Camacho Solís exigieron al funcionario garantizar la equidad e igualdad en la elección 

de 2012. Además, denunciaron que en el sureste del país ha habido secuestros de familiares de candidatos a fin de 
presionar a estos políticos para que se bajen de la contienda. Al parecer hubo un acuerdo para que estos aspirantes 

reciban apoyo del gobierno federal.  
 

DESDE QUE SURGIÓ la versión de que el español experto en campañas políticas Antonio Solá asesoraba a la candidata 
del PAN, Josefina Vázquez Mota, no se había negado el asunto. Ayer, finalmente lo hizo. Negó que Solá esté trabajando 

en su campaña o que tenga alguna injerencia en su estrategia rumbo a Los Pinos. Que lo ha visto, eso sí, pero cada vez 

que visita México. No negó que fuera su amigo ni que lo seguirá siendo, tampoco que se lo presentó Felipe Calderón en 
el año 2006. Sin embargo, el pasado 22 de diciembre doña Josefina aseguró que aunque no tiene un contrato, Solá le 

aporta algunas ideas. Será que ahora don Antonio es un peligro para la imagen de la candidata.  
 

EN QUÉ IDIOMA habrá llegado la información que envió el Departamento de Justicia al gobierno mexicano hace un par 

de semanas con las evidencias de que funcionarios del Estado Mayor Presidencial y de la Policía Federal presuntamente 
participaban en una red de corrupción con la empresa Bizjet ganando jugosas comisiones a cambio de entregarle 

contratos de mantenimiento de aeronaves a dicha empresa estadounidense. Mientras se deciden a actuar contra los 
presuntos responsables, ayer el presidente Felipe Calderón, por medio de su cuenta de Twitter, dio un espaldarazo al 

general Jesús Castillo, jefe del Estado Mayor Presidencial, a quien felicitó por su labor en la seguridad y organización de 
la visita del papa Benedicto XVI.  

 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

¡HAGAN sus apuestas! ¿Quién creen que filtró la grabación en la que Josefina Vázquez Mota acusa a Genaro García Luna 
de espionaje y a Alejandra Sota de difundir esas cintas además de ser ayudante de cocinero? 

EN EL MUNDO BLANQUIAZUL hay quienes afirman que esos audios fueron difundidos por los corderistas -entre ellos la 

propia Sota- que siguen sin digerir haber sido derrotados en la elección interna del PAN. 

Y QUE como la mayoría de quienes acompañaron a Ernesto Cordero ya amarraron curul o escaño plurinominal, en 

realidad no les da remordimiento alguno seguirle poniendo piedritas a Josefina. 

SIN EMBARGO, hay otros panistas que consideran que la filtración viene del propio equipo de Vázquez Mota. 

¿POR QUÉ? Porque, lejos de perjudicarla, este asunto del espionaje en su contra la podría fortalecer al marcar una clara 

distancia entre ella y el equipo de Felipe Calderón. 

ES DECIR, al acusar a los colaboradores del Presidente de emprender en su contra una guerra sucia, de paso confirma 

que no era, ni es, la candidata oficial del calderonismo. 

Y QUE su victoria se logró a pesar, inclusive, de las presiones y zancadillas del grupo que despacha en Los Pinos. Suena 

maquiavélico, pero creíble, ¿o no? 

CON ESO de que los estrategas de comunicación de Los Pinos se dedican más a recopilar información que a difundirla, 

nadie se enteró de la buena obra de Margarita Zavala. 

RESULTA QUE fue ella quien más cabildeó para que Benedicto XVI saludara en persona a varias de las víctimas de la 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

15 de 24 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1155  

 

violencia en México. 

NO SÓLO ESO: la propia Zavala le fue presentando al Papa, una a una, a las personas que han sufrido en carne propia 
los estragos de la lucha contra el crimen. 

CON EL YISUS en la boca andan muchos candidatos a diputados federales y senadores, pues saben que cualquiera de 
ellos podría ser sacrificado para que su partido cumpla con la cuota de género que establece la ley electoral. 

Y ES QUE ni PRI, ni PAN, ni PRD, ni PT, ni Movimiento Ciudadano y tampoco Nueva Alianza consideraron importante que 

haya igualdad de oportunidades para hombres y mujeres. 

Y AUNQUE en el IFE ya les advirtieron a los partidos que si no cumplen con la ley podrían, inclusive, perder el registro, 

en el PRI se dicen muy confiados. 

TAN ES ASÍ que Pedro Joaquín Coldwell se va a saltar al instituto y acudirá directamente hasta el Tribunal Electoral 

federal. 

SEGÚN DICEN, el abogado del priismo, Raúl Cervantes, ya tiene el asunto "arreglado" con el presidente del Trife, 
Alejandro Luna Ramos, por lo que -a lo macho- las listas del PRI y del PVEM se quedarán como están. 

OJALÁ QUE el magistrado Luna ya haya regresado de su festejo de cumpleaños, pues sería interesante saber si ya 
cambió de opinión sobre la cuota de género... ¡que él mismo defendió! 

HABÍA UNA VEZ una reunión internacional de libros para jóvenes... ¡y se la trajeron a México! 

UN BUEN TANTO se anotaron Bruno Newman y Azucena Galindo, de la agrupación A Leer, pues consiguieron para 
nuestro país la sede del próximo congreso de IBBY, el Consejo Internacional de Libros para Gente Joven, que se llevará a 

cabo el próximo año. 

EL ASUNTO tiene su chiste, pues A leer es un organismo civil que, simple y sencillamente, busca que los libros y la 

lectura sean parte de la vida cotidiana de los mexicanos. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

¿Cómo serán las campañas políticas en Hidalgo?: Las campañas políticas en el estado estarán aderezadas por el 
ingrediente especial de que en Hidalgo, fuera de Pachuca y la zona metropolitana, se padece una especie de bipolaridad 

ideológica en donde los sectores que prometen rendirse a un candidato se terminan casando con otro y así. En los 

municipios la necesidad de contar con recursos y la oportunidad de obtenerlos de una manera fácil y sencilla mediante 
las campañas políticas, en las visitas de los aspirantes, nos deja un escenario marcado por los engaños de quien dice 

votará por un candidato sólo porque en ese momento se le está dando un beneficio, una despensa, dinero, algo. Cuando 
llega a ir otro personaje importante de la política, se incurre en la misa práctica y termina ocurriendo lo mismo. Al final, 

las personas que viven de los apoyos que les otorga la vida política –sobre todo en campañas- no pueden asegurar con 

cuantos sufragios efectivos cuentan para el día de la votación. Por mucho años este ha sido el mal de la política mexicana 
en donde únicamente reina el interés personal, la avaricia particular, por sobre todas las cuestiones sociales y todos los 

preceptos de donde se origina la lucha por las causas de la población. El buscar un cargo público debería ser algo de lo 
más complicado, un asunto exclusivo para valiente o temerarios que quisieran llevar el bien a todos y sacrificarse para 

ello. Para nuestra desgracia no es así. Incluso, la situación ha involucionado a tal grado que no se puede realizar una 

campaña política sin poder sumar adeptos y un gran equipo de planeación si no se cuenta con un presupuesto grande. 
Todos cobran en estas épocas, desde la señora que es líder de la colonia, el juez de barrio, los delegados municipales, el 
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comisario ejidal, vamos, hasta el representante de casilla recibe dinero de los partidos políticos cuando colabora (por 

debajo del agua) con ellos. Es una situación que todos sabemos pero que nadie se ha puesto a erradicar. Las autoridades 

electorales sólo se avocan a la organización y realización de la jornada, a contar los votos y listo. Lo demás no pasó o 
jamás se reportó o no hubo pruebas suficientes. Los partidos, los más culpables de todo esto, son los que más cizaña le 

meten al asunto. A ellos son a los que les conviene que todo siga como está, que impere el caos, el desorden en las 
elecciones, que la democracia se festeje a la de a fuerzas. Aunque no existan candidaturas ciudadanas, aunque sólo ellos 

pongan las reglas como la ley electoral vigente, las intercampañas, las armas para la guerra sucia. Todo orquestado para 

los fines maquiavélicos de los partidos políticos. Por eso, estimado lector, tenga cuidado en estas campañas, no lo vayan 
a sorprender queriéndole dar atole con el dedo, o peor, puro dedo sin atole. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Distintos ojos para ver a Benedicto XVI Cada quien vio al Papa Benedicto XVI como quiso verlo, de tal manera que para 

algunos se convirtió, o lo quisieron convertir, en botín político en un patético esfuerzo a todas luces evidente; para otros 
fue motivo de escándalo porque más que esperar la visita, como se anunció, de un pastor, esperaban la visita de un juez 

para los casos de pederastia y al no tener lo que querían se jalaron los pelos, rasgaron sus vestiduras y dejaron de 
llamarlo Papa para mencionarlo sólo como Ratzinger, como si con esto lesionaran su personalidad o le hicieran un 

reclamo, sin saber si en privado tocó o no el tema para no hacer del caso un escándalo mayor. Cada quien lo vio como 

quiso. Otros parece que lo vieron como la oportunidad de recobrar el poder que han perdido por ineptos, de tal manera 
que estuvieron lo más cerca que pudieron del Papa con la esperanza de que estar cerca de una personalidad de este 

tamaño les pudiera devolver un poco de lo que han perdido por falta de talento y de responsabilidad. Otros lo vieron 
como un viajero que vino para pelear el poder para la Iglesia, de tal manera que desde el poder del clero busca influir 

para que la ley permita a la Iglesia católica nichos de poder en la educación, medios de comunicación y otros escenarios. 

Cada quien lo vio como quiso. Pero una gran mayoría lo vio como una esperanza de paz y de tranquilidad, y en esa 
posibilidad lo buscaron y se pasaron noches en la calle para poder verlo y sentir esa presencia que conforta y alienta, 

sobre todo en un país como el nuestro, en que no hay de dónde asirse para respirar entre tanta corrupción y violencia. 
Porque la figura del Papa, tan golpeada y tan cuestionada, no de ahora sino a través de la historia, tiene una base 

histórica teológica, que le da fortaleza que rebasa lo meramente histórico para entrar en terrenos de fe que penetra ya 
en campos de creencia y de dogmas que se pueden discutir pero están fuera de las argumentaciones de grupos y de 

colores. La barca de Pedro ha resistido el golpeteo de oleajes más severos que los actuales, y sigue navegando. En 

algunas ocasiones, los mismos marineros se asustan y se acercan al maestro, que parecen que duerme, y le gritan al 
oído: ―¡Sálvanos, Señor, que perecemos!‖. Entonces el maestro se despierta, se levanta, alza sus manos y le dice al mar 

que se tranquilice, que ya está bien. El mar entonces se calma, las olas se vuelven mansas y la barca vuelve a navegar 
con toda tranquilidad. Así ha sido en más de dos mil años y pese a profecías catastrofistas, la barca navega con la 

humanidad, a pesar de los errores de los marineros. Los jóvenes fueron una presencia constante en la visita del Papa, 

pese a las afirmaciones de que ellos no creen en nada. A lo mejor porque es verdad, porque no creen en nada de lo que 
se presenta como puntos de verdad, llámese políticos, artistas, líderes sociales o como se les quiera llamar, pero sí creen 

en este anciano de 85 años, mil veces cuestionado por sesudos analistas de medios de comunicación que incluso no se 
atreven a llamarle Papa sino sólo por su nombre en alemán, como si con ello le quitaran un poco de su dignidad de 

dirigente de la Iglesia. Con su presencia los jóvenes demostraron que quieren creer en alguien que les de fortaleza, que 

les pueda guiar, que les convenza. Y ahí estaban con su alegría contagiosa y su modo especial de ver la vida, pero ahí 
estaban.  Y desde luego muchas familias, que ven con esperanza la presencia de ese viejo Papa por todo lo que significa 

y todo lo que representa de paz y tranquilidad. Quien tenga oídos para oír, que oiga. *CIPRIANO CHARREZ PIERDE 
ALIADOS Y LA BATALLA DEL COLOR AZUL EN EL CENTRO DE IXMIQUILPAN De manera absurda el alcalde de 

Ixmiquilpan, CIPRIANO CHARREZ, mandó pintar el centro histórico del municipio, como jardineras y bancas, del color de 
su partido, o sea azul, con la clara intención de mostrar la presencia del PAN para los tiempos electorales.  Pero no 

contaba el señor alcalde con que ese color no está dentro de los que el INAH recomienda para este tipo de espacios 

públicos y entonces un grupo de la sociedad civil encabeza una campaña juvenil donde también se incluyen delegados 
municipales que este día van a cambiar el color panista de las jardineras. Pero el fondo del asunto es que será el parque 

acuático El Tephé el que financie la pintura recomendada por el INAH y los jóvenes que la aplicarán son muy cercanos al 
líder de esta empresa, don JOSÉ HUERTA VITE, quien los respalda y que en su momento respaldó a Charrez, pero que 

ahora, por lo que se ve, no lo quieren mirar pero ni en pintura por sus dislates. Los desplantes del alcalde le han 

provocado que sus antiguos apoyadores ahora los tenga en contra como los integrantes de la asamblea municipal, once 
de ellos para ser precisos, incluyendo a los panistas que le han rechazado sus iniciativas, exhibiéndolo ante los 

ciudadanos. Veremos si ahora que lleguen los jóvenes a pintar las jardineras, el alcalde les echa la fuerza pública en otra 
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de sus torpes medidas.   * DOÑA JOSEFINA SE HUNDE CADA VEZ MÁS Ahora es una grabación la que nos habla de que 

en el equipo de doña JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA la situación es de verdadero caos y de un desorden de locura. Lo que se 

nota es que hay incluso enfrentamiento entre el equipo de la señora y el equipo de la Presidencia, por más que quieran 
disfrazar el asunto de pelea entre partidos. Aquello es un desastre, por más que el broncudo vocero JAVIER LOZANO, 

muy a su estilo, haya salido a decir que aunque no tiene pruebas, el culpable es el PRI. Lo que se ve es que no tienen 
plan, ni hay alguna estrategia y que ya cada quien se cuida antes de entregar la banda presidencial a quien gane y que la 

señora está a la buena de Dios, mientras gente de su propio partido la espía y la exhibe, como queda demostrado en la 

grabación donde ella se queja de GARCÍA LUNA y la vocera de la Presidencia. Sin unidad, enfrentados y con un equipo de 
ineptos, poco puede hacer la señora, y luego con un vocero como LOZANO, para dar pena. (Adalberto Peralta, página 

02) 

Vía Libre-deslinde… 

PRD, no a Ludlow: Obedeciendo a su naturaleza política José Guadarrama Márquez, intentó a su estilo una jugarreta 
para demostrar su ―fuerza‖ y debilitar a la tribu de Isidro Pedraza Chávez, que le abrió la puerta a los acuerdos con 

Luciano Cornejo Barrera, para mantenerse mediante acuerdos cupulares como los tres principales grupos del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, cuando estuvo cerca de ser marginado. El 10 de marzo, Isidro Pedraza, ya 

ratificado por la dirección central perredista, convocó a todas las fuerzas internas para solicitar el apoyo para lograr un 

buen resultado el primero de julio, en su aspiración de llegar al Senado de la República, llamado al que acudieron la 
mayoría de las tribus, que le manifestaron institucionalmente su solidaridad y se comprometieron a sumarse a su 

campaña para llevarlo a la cámara alta. Testigos presenciales, sostienen que el dirigente nacional de Unidad de la Fuerza 
Indígena y Campesina (UFIC) recibió una llamada telefónica, pidiendo su opinión sobre la posibilidad de postular al ex 

priista y aún panista Lorenzo Daniel Ludlow Kuri, lo que él, entendió como la posibilidad de que lo acompañara como 

candidato propietario de la segunda fórmula, pero no era así. No había transcurrido más de 15 minutos cuando Jesús 
Zambrano Grijalva, se comunicó con Pedro Porras Pérez, para preguntarle si Pedraza Chávez, aceptaría declinar y dejarle 

su lugar a Ludlow Kuri, lo que fue comentado de inmediato, porque el ex dirigente estatal perredista, estaba en la 
reunión convocada por el ex diputado federal, que de inmediato lo dio a conocer a los asistentes, que unánimemente 

rechazaron esa posibilidad. Ludlow Kuri, que perdió la interna de Acción Nacional (PAN) con Xóchitl Gálvez Ruiz, con su 
consentimiento o no, fue promovido por José Guadarrama entre la dirigencia nacional como única posibilidad de ganarle 

a la panista y atraer mayor cantidad de votos, lo que provoca una fractura en la pretendida unidad perredista; que puede 

aislar al presidente estatal, el guadarramista Arturo Sánchez Jiménez, porque a los jefes de la mayoría de las tribus, les 
quedó clara la traición del profesor. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Todo giró en torno al Papa: Los medios han calificado como ―milagro‖ dos hechos que en otros tiempos hubieran sido 

imposibles: primero, que el candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la Presidencia de México, Enrique 
Peña Nieto, y su esposa  Angélica Rivera, se encontraron en la visita del Papa Benedicto XVI y compartieron saludos y 

sonrisas. El otro, impensable también en otros tiempos, fue el saludo de Andrés Manuel López Obrador al ex presidente 

Vicente Fox, presunto responsable del fraude que hizo ganar al actual presidente Felipe Calderón Hinojosa. La mayoría de 
medios aprovechó el impacto que en la mayoría de mexicanos tuvo que el máximo jerarca de la Iglesia Católica se 

encontrara en tierras mexicanas. Unos pocos, muy pocos, en cambio nos dieron luz sobre lo que ocurre al interior del 
Vaticano, entre intrigas palaciegas, fraudes, evasiones monetarias y hasta un posible atentado en contra de Joseph 

Ratzinger. A diferencia de sus encuentros en Irlanda, Estados Unidos, Alemania y Portugal, en México fue evitada una 

entrevista entre el Papa y las víctimas de pederastia cometida por los clérigos y en particular por el fallecido padre 
Marcial Maciel. Ahora sabemos que el Vaticano vive una crisis de credibilidad, con acusaciones contra sus representantes 

de delitos como el robo, de disputas entre grupos que apoyan al Papa y quienes están en contra. Incluso, se insiste, 
sobre la preparación de un atentado contra el líder de la Iglesia Católica, quien a sus 85 años ha dicho estar dispuesto a 

dejar su labor por situaciones físicas o de otra índole, con lo que implícitamente abrió el camino a la sucesión. Habrá que 
leer a autores como Gianluigi Nuzzi, autor del libro El Vaticano SA o acceder al programa Los Intocables, del canal de 

televisión La 7, de Italia, para adentrarse en las entrañas de un Estado tan poderoso como oscuro, del que ahora apenas 

se conocen detalles de las intrigas que en su interior se tejen. (Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-Todo por su nombre… Eventitis aguda Al cumplir 69 días al frente de las llamadas superalcaldías, los 

presidentes municipales ya signaron su sello particular de gobernar, tanto hay algunos cerreros que pretenden imponer la 

ley de la selva como hay otros, de tan modestas virtudes, que hasta la secretaría recién contratada ya manda en su 
agenda como si fuera su segunda esposa. 

Sin duda, existen muchas virtudes y pocos vicios acusables en este corto tiempo, lo que sí existen entre la mayoría de 

ellos es una grave tendencia a querer aparecer diario en los periódicos o en las redes sociales, inaugurando hasta los 
topes de una carretera llena de baches. 

Esta pueblerina costumbre de salir todos los días cargando una bola de funcionarios en convoyes que viajan a toda prisa 

por las calles maltrechas de las comunidades, pueblos y ciudades de Hidalgo, nos muestra la pobreza en el quehacer 
público. 

Creo que nadie emitió un voto para que sus autoridades hagan fiesta y manden a hacer lonas —que sirven apenas veinte 

minutos— sólo para informar que terminaron una etapa o que pusieron la primera piedra de una obra o que van a 
modificar el entorno o la idiosincrasia mediante un programa que se les ocurrió. 

La sociedad, lejos de la mofa cotidiana sobre qué nuevo tope se inauguró entre cohetones y payasos, sí tiene una 

conciencia de esa pérdida de horas-funcionario que sólo le cuestan al erario. A esta distancia de comenzadas las 
superalcaldías ya podemos degustar en el Facebook un jugoso platillo de vanidades de los alcaldes con funcionarios 

estatales sonrientes cortando listones, como si ello les permitiera trascender más allá de su corto periodo de vigencia 
pública. 

Aquí es donde viene la pregunta forzada, ¿es necesario y justo desviar el tiempo de funcionarios públicos para eventos 

festivos? ¿Es justo para una entidad tan empobrecida dedicar su tiempo a la fiesta antes que a planificar? ¿Alguien tendrá 
un estudio sobre el tiempo perdido en actos frívolos de inauguración, junto con bocadillos, bebidas, acarreados y 

publicidad contratada? 

En fin, se abre un mundo de preguntas en todos los sentidos, sobre todo cuando existe una lamentable experiencia con 
obras programadas y no cumplidas, al igual que esperanzas fomentadas en campañas políticas y nunca cumplidas, tal 

como los servicios públicos para muchos de los cuatro mil pueblos que tienen graves carencias y con ello nos colocamos 

en los últimos lugares de bienestar social. Vemos actos de gobierno, que aún con meses a cuestas huelen a campaña 
proselitista, dando besos a viejitas y niños, mientras que en el podium levantan la voz contra los malvados que atentan 

contra el progreso de la demarcación. 

Qué tan difícil será pedir la mesura a los gobernantes para que cuando concluyan una obra la pongan en marcha, y que 

el dinero que utilizan para los pastes y los cohetones los usen para hacer una obra integral, con el pintado parejo, con 

acotamientos y pasto en las jardineras. 

De esa manera las calles tendrían banquetas; los semáforos, energía eléctrica, y los campos de futbol no tendrían 

canchas pintadas de verde, sino pasto. Sería otra nuestra forma de ver la vida. 

Nimiedades: La pregunta del millón: ¿Sí estrenó casa, maneja camioneta nueva y viajó a China?  (Jorge Martínez, 

página 03) 

Criterio-La Silla… La política, ¿es de hombres o de mujeres? Pregunto porque el Instituto Federal Electoral (IFE) 

está preocupado por la desigualdad de género en las candidaturas al Congreso de la Unión que presentaron todos los 

partidos. 

Ningún instituto político nacional, o coalición para julio de 2012, cumplió con la obligación de otorgar a mujeres 40 por 

ciento de las candidaturas. Por ello, el IFE ordenó a los partidos que cumplan, o se expongan a ser sancionados. 

El desbalance visto en las nominaciones me extraña. Cuando se va a los diferentes actos de los partidos, o a las 
campañas de los candidatos, no deja uno de encontrar mujeres en todos los niveles organizativos. Hay señoras y 

jovencitas tanto en su papel de simples activistas como de dirigentes de grupos, sectores y, por supuesto, en altos 

cargos directivos. 
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¿Por qué entonces las candidaturas se las quedaron los hombres? No tengo una repuesta real. Imagino que a la hora de 

las decisiones los hombres cierran filas para asegurar un espacio, sin importar que las mujeres se queden fuera. 

O acaso será que por alguna situación ligada a las costumbres, las mujeres no se animan a hacer valer su peso real 

dentro de los partidos y terminan resignadas a ser suplentes. 

En lo personal, no estoy muy de acuerdo con la obligación de repartir candidaturas por género, pues debería haber más 

candidaturas a mujeres simplemente por su papel dentro de los institutos políticos. 

Pero los números del Inegi no mienten: en México hay más mujeres que hombres. Otros números que no mienten: 

ningún partido dio a mujeres cuatro de cada diez candidaturas.  (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto: Las inversiones gubernamentales y de la iniciativa privada, que en las décadas recientes 

llegaron a la región de Tula-Tepeji, y propiciaron un importante y sólido desarrollo económico de la zona. En este tenor, 
el gobernador Francisco Olvera atestiguó la puesta en operaciones de la Terminal Intermodal Logística, conocida como 

Puerto Seco, que desde ahora comenzará a generar un importante número de empleos para habitantes de la región. Las 

actividades de este núcleo, permitirán el flujo de carga hacia distintos puntos del centro del país, para generar un 
impacto positivo en la economía de la región y posicionar a la entidad como un importante punto logístico comercial. El 

proyecto, contempla servir con eficiencia a los operadores ferroviarios del país, para "acercar" los productos que llegan a 
los puertos marítimos y llevarlos al norte. Puede que la información resulte no ser interesante para las mayorías, pero de 

fondo, el inicio de estas operaciones es de gran importancia no sólo para Hidalgo, sino para la economía del centro del 

país. Ojalá y noticias de esta naturaleza se produjeran con mayor frecuencia, para hacer de México una nación en 
condiciones distintas, de aspiraciones concretas y en el que disminuyan las desigualdades sobre la base del trabajo; no 

es mucho pedir. Política "delictiva" Sumamente molesta por la decisión que tomaron los partidos Movimiento Ciudadano, 
PT y Convergencia, al rechazar la candidatura a diputada federal de Diana Marroquín, la ex aspirante a legisladora lanzó 

fuertes críticas contra los dirigentes de los mismos. "Política delictiva es lo que practican los partidos de izquierda", 
expresó la militante del partido Naranja, queman-tiene su inconformidad tras la negación que ha sufrido. En la 

conferencia de prensa de este lunes, Marroquín, también aludió al peje, al citar que "no cree en lobos que se disfrazan de 

ovejas amorosas". La postura de la ex candidata, es una muestra de lo que ocurre al interior de estos partidos, que como 
se aprecia, no logran cerrar sus cicatrices electorales, en tanto asoman sus debilidades y su enorme vulnerabilidad. Habrá 

sin duda quienes compartan la opinión de Diana Marroquín y desde luego los que la rechacen, pero, lo que sí es un 
hecho, es que las confrontaciones de esta naturaleza, estériles en muchos casos, en nada abonan para acercar a la 

ciudadanía a las urnas. Esta semana, a punto de que inicien o "reinicien", las campañas de los aspirantes a la Presidencia 

de la República, a senadores y diputados federales, el líder del PRI en Hidalgo, hace un llamado a los actores políticos a 
privilegiar el respeto. Sería saludable, que todos los candidatos que abanderan a los partidos y coaliciones que participan 

en la contienda, se pronunciaran en el mismo sentido, pues el peor enemigo de las urnas siempre es el abstencionismo. 
No hacerlo es abonar a favor de la apatía y contra el desarrollo democrático.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que donde se armó un zafarrancho fue en Zempoala, durante la elección de delegados en comunidades, 

específicamente en Santiago Tepeyahualco, en donde incluso tuvo que intervenir la fuerza pública, pues dicen que los 

sombrerazos estuvieron fuertes y todo porque hubo desde imposiciones hasta faltas administrativas como querer inscribir 
a una candidata con credencial del IFE del Estado de México, al más puro estilo del viejo sistema. 

: Que en el PRD y Movimiento Ciudadano ya están levantando sospechas acerca de las acusaciones de la aspirante a 

diputada federal Diana Marroquín Bayardo en torno a que le retiraron el apoyo para buscar una curul por sus 

preferencias sexuales, por lo que ahora dicen que es producto de las reuniones que ha tenido con algunos priistas, 
quienes supuestamente la están induciendo para dar ese tipo de declaraciones. 

Sin embargo, desde antes de la dichosa reunión, María Cruz García Sánchez ya se había encargado de denostar y 

retirar su apoyo a la ahora ex aspirante transgénero. 

: Que entre los priistas de Huejutla ya se dieron cuenta que hay varios que prometieron su lealtad al aspirante a 

diputado federal, Darío Badillo; sin embargo, dicen que su corazón está con el neopanista Andrés Espinosa, a quien 
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realmente apoyan para llegar al Congreso de la Unión.  

Lo malo es que dicen que antes de comenzar las campañas harán una limpia entre los militantes, para ver quién vale la 
pena y quién se está desviando. 

: Que quien está muy contenta y no por sus éxitos en la política, es la diputada federal Paula Hernández Olmos, 
quien recientemente se enteró de que está esperando un bebé. Dicen que ya le hicieron algunas recomendaciones para 

cuidar su salud junto a su esposo Francisco Rodríguez Velasco.  

Enhorabuena para la diputada federal por esta nueva etapa de su vida. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Es como una ocurrencia, porque en otros estados y municipios hemos visto cómo ha fracasado el intento de privatizar el 

servicio de limpia. ¿Buscan mejorar el servicio con una aventura o qué? No se ha realizado el estudio.‖ 

Percy Espinosa Bustamante 

Líder sindical de casa Rule sobre el proyecto de concesionar la basura.  

Ellos argumentaban que se había negociado la venta de plazas por la compra de un terreno que adquirió la organización 
sindical, lo cual no es cierto. Le harán las pruebas pertinentes al contrato para comprobar que no es falso‖ 

Miguel Ángel Uribe 

Apoderado legal del SNTE sobre el presunto fraude cometido por Mirna García. 

La ley es clarita, no puedes transgredirla, sí dice que es el 60 por ciento (para hombres) tienes que cumplirla, si hay una 
deficiencia vamos tener que revisarla a nivel nacional y por supuesto que serán los cambios‖ 

Ricardo Crespo Arroyo 

Líder del PRI estatal, sobre las cuotas de género en las candidaturas. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que después de la resolución del IFE, donde exige a todos los partidos políticos modificar sus 

candidaturas para cubrir la cuota de género, los institutos políticos de todos los estados (Hidalgo incluido) deberán 
cambiar sus listas de candidatos a senadores y diputados; por lo cual más de un aspirante comienza a sudar la gota 

gorda, pues comienzan a dudar si serán ellos los sacrificados en aras de cumplir la ley. 

que muchos militantes del Partido del Trabajo en la entidad comentan que tal parece que el tiempo se detuvo en esa 

organización, pues Arturo Aparicio y Mariano Torres se han convertido en los eternos dirigentes de ese partido, 

cerrando las puertas a otros afiliados que también han hecho trabajo político a favor de su causa. Basta ver 
que Aparicio repite como diputado local en la presente legislatura, y antes de eso fue regidor en Pachuca. Ahora, para 

no dejar dudas, pretende postularse como candidato plurinominal, pues se mueve para que lo inscriban en sustitución de 
algún otro militante en esa lista. Para colmo, el actual dirigente esta-tal, Mariano Torres, además de ser regidor por 

Mineral de la Reforma, será candidato suplente de Isidro Pedraza, al Senado. ¿Qué no hay otros personajes? Y luego 

dicen que todo tiempo pasado fue mejor. 

que Felipe Juárez Ramírez, alcalde de Huautla, ahora se las ingenia para que sus frecuentes convivios con sus 

colaboradores se realicen fuera del municipio que gobierna y evitar así las constantes críticas de ciudadanos que están 
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cansados de ver al alcalde de fiesta en fiesta. ¿Cómo lo hizo? Sencillo: ahora las fiestas se llevan a cabo en el vecino 

municipio Benito Juárez, en el estado Veracruz. 

que la ―hidalguense‖ Julieta Guevara vuelve a la escena política de la entidad. Y es que la mujer que fue senadora y 
diputada federal por el PRI hace años, ahora encabeza la segunda fórmula de las izquierdas al Senado. La llegada al 

Senado de esta mujer, amiga del fallecido Miguel Ángel Granados Chapa, se antoja difícil debido a que las nuevas 

generaciones de votantes no la conocen, pues los tiempos ha cambiado desde 1993, cuando buscó ser candidata del PRI 
al gobierno de Hidalgo, aunque al final fue supe-rada por Jesús Murillo Karam. 

que el equipo de campaña de Enrique Peña Nieto en la entidad ya se alista para el arranque del trabajo proselitista el 

próximo fin de semana. La pregunta es si se sumarán a la iniciativa de su líder y si también comenzarán en el primer 
minuto del día, o acaso esperarán a que salga el sol y, además, la gente. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Al fin ¿liberan? El Puerto Seco (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena en Radio Pasillo que a la alcaldesa de Zempoala, Selene Peña Ávila, le ha dado por responsabilizar a los medios 

de comunicación de su mal desempeño. 

A raíz de que sus errores se han ventilado públicamente, lo cual la ha metido en problemas incluso con quienes votaron 

por ella, es decir, con los militantes del PRI, para justificar los ―ataques periodísticos‖ dice que quienes escriben en su 
contra lo hacen porque no aceptó darles una cantidad mensual de dinero. 

En el caso de Visto Bueno por supuesto que esta acusación resulta falsa, pues nunca hemos tenido contacto alguno con 
esta funcionaria, y si en esta columna se han vertido comentarios que afectan su imagen, es porque su gobierno es tan 

malo que no falta quien trate a toda de difundir las anomalías para dejar constancia de los hechos. 

En Radio Pasillo se comenta que el PRD y Movimiento Ciudadano hicieron un ―arreglo en lo oscurito‖ para arrebatarle a 

Diana Marroquín Bayardo la candidatura a diputada federal por el distrito IV de Hidalgo, con cabecera en Tulancingo. 

Aunque el acuerdo había sido registrarla a ella, lo cual la hubiera convertido en el primer transexual que participa 
oficialmente en una contienda electoral, de última hora anotaron ante el IFE a Ángeles Godínez Granillo. 

Inconformes con la imposición aseguran que la maniobra tiene como trasfondo la pugna que existe entre Marroquín 
Bayardo y la dirigencia del partido naranja, la cual se originó hace un año, cuando la afectada realizó campaña para 

competir por el ayuntamiento de Tulancingo sin el apoyo del entonces partido Convergencia. 

Suena a todo volumen que el candidato del PRI a diputado federal por el distrito II, con cabecera en Ixmiquilpan, 

iniciará su campaña de manera singular. 

El próximo viernes, en las grutas de Xoxafi, y en sesión del Consejo Supremo Hñahñú, organización de la cual es líder 

moral, el ex coordinador del Congreso de Hidalgo encabezará un evento proselitista donde no se hablará una sola palabra 
en español. 

Se prevé que a este acto asistan alrededor de 200 líderes indígenas del Valle del Mezquital y que todas las intervenciones 

sean en lengua hñahñú. 

En el área de prensa del PRI-Hidalgo afinan detalles para el inicio formal de las campañas proselitistas rumbo las 

elecciones federales del 1 de julio. 

Cada uno de los aspirantes al Senado de la República y la Cámara de Diputados federal contará con un enlace, quien se 
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encargará de proveer a los medios de comunicación de material sobre las actividades que lleven a cabo los candidatos. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Ya a cualquiera le dan bastón 

Alejandro Moreno, dirigente blanquiazul, recibió por parte de las comunidades indígenas del estado, durante un ritual 
realizado en las ruinas prehispánicas de Huapalcalco, el bastón de mando que sepa Dios qué significará. Que yo esté 

enterado nadie consultó a los habitantes de la Huasteca, del Valle, para preguntarles si estaba bien entregar dicho bastón 
al líder panista. Tampoco se explicó qué con ese acto. Sepa, pero ahí don Alejando, con gorro y bastón que ya lo 

convirtió en algo así como ―El Último de los Mohicanos‖. 

Ahora sí, reestructurarán a fondo Radio y TV de Hidalgo 

Sergio Islas Olivares, nuevo director de Radio y TV de Hidalgo, que fue llamado a cubrir el lugar que dejó Martha 

Gutiérrez, ahora dedicada a sacar del atolladero al equipo de comunicación del candidato Peña Nieto, según ella dijo, 
aseguró que va en serio una reestructuración del organismo citado. Bien por la intención, pero no ha sido el primero en 

asegurar que lo haría. De hecho nadie ha hecho nada, como no sea Lourdes Parga Mateos, quien por lo menos puso algo 
de orden en los asuntos de dinero. El reto es más que serio. Veremos. 

Comités Municipales y Redes Ciudadanas 

En tanto Ricardo Crespo se apresura a renovar los Comités Municipales priístas, Gerardo Sosa hace lo mismo con sus 
Redes Ciudadanas, que ya están por todos lados, y que además, dice su creador, no tienen otra intención que hacer el 

bien sin mirar a quién. Por lo mientras el propietario de la UAEH ya le lleva ventaja al Revolucionario Institucional, y ahí 
están las Redes, digo por si los otros no pueden. 

Va bien Roxana Montealegre 

La regidora panista-universitaria, Roxana Montealegre, en el municipio de Pachuca, va por buen camino. Cuenta con todo 
el apoyo de la institución educativa, y los del PAN pues simplemente la dejan hacer. Lo de las bicicletas le ha funcionado, 

aun cuando Xóchitl se quiso colgar del logro. Dará mucho de qué hablar la Roxana. De eso no hay duda. 

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

La previsible salida de Radio y Televisión de Hidalgo de Martha Gutiérrez, generó polémica en los últimos días, no por la 
forma en que fue removida del cargo y menos por el arribo del ex consejero electoral y ex funcionario municipal, Sergio 

Islas como nuevo titular del sistema, que debe ser un vaso comunicante entre gobernantes y gobernados. 

 Al Tango  

No nada de eso, simplemente porque la ex coordinadora de Comunicación Social en el gobierno de Miguel Osorio, 

empezó a buscar responsables de las versiones aparecidas en los medios de comunicación, particularmente de los 
espacios que publica el director de grupo editorial Vía Libre, como si lo que pasó en su gestión de 11 meses, nadie lo 

conociera. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Liliana Oropeza: La presidenta de la Comisión de Planeación y Desarrollo regional en el Congreso estatal 

camina por la senda del trabajo para dejar a un lado situaciones que no competan a su desempeño legislativo, su labor 
en el día a día confirma que su compromiso es con los habitantes del Distrito VII, que incluye a los municipios de 
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Tasquillo, Nicolás Flores y Pacula.  

Abajo-Francisco Patiño: Nuevamente el ex diputado federal del PRD fue blanco de críticas, pues en conferencia 
encabezada por la ex candidata transgénero Diana Marroquín, estuvo al margen de los fuertes señalamientos que realizó 

la originaria de Tulancingo contra el sol azteca y MC, a quienes acusó de corruptos. Al final, Patiño Cardona trató de 
cambiar el alegato a favor del PRD, aunque no tuvo tal impacto entre la prensa.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CONVOCATORIA 

Para quienes observan la forma y el fondo de la política, no pasó desapercibido que en el registro ante el 

Instituto Federal Electoral (IFE) de los candidatos al Senado de la República por el PRI, la convocatoria fue 
mayoritariamente a la sociedad civil, más allá de la estructura partidista. Empresarios como Servando 

Conde, deportistas como Jairo Montoya, médicos, ex rectores de la universidad y pequeños comerciantes, 
sin dejar de lado a la clase política, acompañaron a David Penchyna y a Omar Fayad. Sin duda, un acierto 

en la estrategia de campaña. 

REUNIONES 

El galimatías planteado como organización del PRI para las próximas elecciones dio como resultado que 
las reuniones de “alto rango” se multipliquen por todo el estado. A la presentación de la semana pasada 

del equipo de Enrique Peña Nieto, antecedió una reunión en el salón Finiestra y luego el sábado hubo una 
más en la ex Hacienda Chavarría. El asunto es que según los grillitos tricolores esta semana habrá más juntas a nivel 

cupular, ¿será tan complicado el organigrama propuesto que necesitan varias sesiones para explicarlo? 

SECRETO 

Como un secreto de estado se conserva la identidad de los suplentes de varios candidatos hidalguenses  

plurinominales al Congreso. Por más que los grillitos piden información en el CEN priista, nadie sabe ni 

mucho menos revela el nombre de los suplentes del ex gobernador y actual senador Jesús Murillo Karam o 
de la ex secretaria de Finanzas hidalguense, Nuvia Mayorga, y del ex secretario de Agricultura David 

Hernández, por ejemplo. El secreto de su identidad está muy bien custodiado ya que el registro oficial 
debió hacerse la semana pasada; sin embargo, aún no se hacen públicas esas fórmulas. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

  
                                   Criterio                                                   Plaza Juárez 

 
Vía Libre 

 
 
 

 


